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Corría el año 2007 (sí, hace ya casi 20 años), cuando el 
entonces alcalde de Murcia, Miguel Ángel Cámara (Par-
tido Popular) anunció a bombo y platillo la transforma-
ción del entorno de Barriomar con la construcción del 
Parque del Oeste, un proyecto que se encargó al reco-
nocido arquitecto Toyo Ito. Octubre 2024, el sucesor 
de Cámara, José Francisco Ballesta (Partido Popular), 
anuncia a bombo y platillo la transformación del entor-
no de Barriomar con la licitación del Parque Metropoli-
tano Oeste. Y así, hasta en seis ocasiones, han tenido 
que soportar estoicamente las vecinas y vecinos de Ba-
rriomar las comitivas oficiales haciéndose la foto de 
rigor en cada anuncio de licitación del ansiado parque.

 Ésta ha sido la realidad de Barriomar durante las 
últimas décadas: el alcalde de turno, del Partido Popu-
lar para más señas, llega desde su despacho hasta Ba-
rriomar, anuncia la construcción del deseado y necesa-
rio parque, recoge su rédito electoral en forma de 
votos, y, casi acto seguido, mete el proyecto en el cajón 
de las promesas incumplidas, abandonando a vecinas 
y vecinos de Barriomar, para volver a su atalaya en la 
Glorieta.

 Desde “Boletín Sur” (BS) hemos contactado y nos 
hemos reunido con la AA.VV. La Púrisima-Barriomar 
(AAVV) y con el equipo directivo del CEIP Barriomar 74 
(CEIP) para conocer su opinión sobre este asunto.

BS: ¿Por qué es importante para las vecinas y veci-
nos de Barriomar y para el CEIP Barriomar 74 la 
construcción del Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Por dejar de estar aislados del resto de Murcia 
porque ahora mismo estamos en un triángulo (entre la 
autovía, el soterramiento, la Avenida Ciudad de Almería 
y el descampado de la ribera del Segura) y esa parte, 
si se diese una salida que no fuese un descampado 
lleno de escombro ni de basura, si no que se estuviera 
urbanizado o con tierra o con un camino, y si se hace el 
auditorio que estaba proyectado, y si se plantan árboles 

Barriomar, Parque 
Metropolitano Oeste: 
eterna promesa, 
eterno desprecio
y vegetación en condiciones; eso lo que hace es conec-
tar con la ciudad que estamos tan cerca que es una 
pena estar tan aislado cuando estamos tan próximos fí-
sicamente.

Este barrio es Murcia, aunque muchas veces el alumna-
do, desde que estamos aquí (2019), dicen que Murcia 
es la catedral y más allá, pero no se consideran parte 
de Murcia. Y, aunque han quitado la casa (una construc-
ción que había en el terreno trasero del CEIP Barriomar 
74), las promesas fueron en 2020 de limpiar todo eso 
y estamos en 2025.

AA.VV.: No es solo importante para vecinas y vecinos 
de Barriomar, creemos que es importante para todas 
las vecinas y vecinos de Murcia, porque Murcia cada 
vez tiene menos superficie arbolada, menos zonas de 
sombra, el jardín del Malecón va perdiendo árboles año 
tras año y se reponen muy pocos o ninguno, y cada vez 
hace más calor y hay más contaminación. Se necesita 
un gran pulmón verde, y creemos que este parque, no 
ya en su primera fase, sino las tres fases en sí, aunque 
con la primera nos daríamos con un canto en los dien-
tes, sería el gran pulmón de la ciudad de Murcia y, evi-
dentemente, vendría muy bien para la gente que sale 
a hacer deporte o hacer vida fuera del entorno de 
coches, ruidos y atascos.

Para los vecinos es muy importante porque el barrio en 
sí es un barrio que lleva abandonado más de 25 años 
y como revitalizante del barrio y limpieza en el sentido 
del abandono que hay de suciedad, falta de manteni-
miento en esa zona que no hay servicio de limpieza, 
junto con casas viejas, abandonadas o en ruinas y delin-
cuencia, etc. Está bien que Murcia crezca, pero solo lo 
hace en el eje norte y un poco al sur, pero el este y el 
oeste muy poco porque la autovía hace de gran corte, 
aunque estás en el mismo centro. Es una zona que por 
desgracia está muy degradada y le vendría muy bien al 
barrio y para el colegio también porque está justo al 
lado y está sufriendo el abandono que hay en esa zona

BS: Durante las fases de diseño y redacción de los di-
ferentes proyectos, y en especial del presentado re-
cientemente por el alcalde José Francisco Ballesta, 
¿se ha contado, desde las distintas corporaciones 
municipales, con las aportaciones y sugerencias de 
la AA.VV. La Purísima-Barriomar o del CEIP Barrio-
mar 74?

CEIP: No, no nos han preguntado nada, no sabemos si 
al anterior equipo directivo se le preguntó algo. Se ha 
informado solamente de la limpieza de 2020 que de 
hecho si se hizo y consistió en que se quitaron los ma-
tojos y lo único que se ha quedado ha sido la higuera,  
que se mete gente ahí debajo. Pero se dijo en algún mo-
mento que se podía contar con el centro para hacer 
algo, pero nosotros no podemos hacer nada como para 
cambiar un proyecto. Creemos que ese terreno (el co-
lindante con la parte trasera del CEIP Barriomar 74), lo 
limpia el propietario porque debe ser privado, pero a 
los dos días está otra vez lleno de suciedad. También 
se ha visto a personas deshacerse de enseres (sofás) 
en ese descampado con total impunidad. De hecho hay 
que recordar que ha habido ya dos incendios pequeños 
en la zona de las cañas.

Pero contar con nosotros no, porque lo que se hizo de 
escuelas activas, diseñando el recorrido, se fue más 
hacia la zona del soterramiento, porque en la zona 
próxima al río no se sabe con certeza lo que se va a 
hacer.

Informar, si, pero lo hacen de manera informal, ojalá 
nos dijesen, tenéis una partida económica, ¿qué haríais 
vosotros como centro? Porque sí, se pueden hacer 
muchas cosas, pero no cuaja nada.

Se podría hacer algún recorrido con pista americana 
para que el alumnado hiciera deporte, aunque lo que 
sí nos informaron es que no se podía plantear nada que 
generase un coste de mantenimiento para el Ayunta-
miento, es decir, no se puede hacer un auditorio con 
vestuarios que impliquen un gasto de agua, luz, o lim-
pieza. Se podría hacer un auditorio como el que tiene 
Alcantarilla o el del Jardín de la Seda, abierto, al aire 
libre, con gradas de piedra, donde poder juntar a las 
niñas y niños, por ejemplo, en los actos de inicio y final 
de curso, para hacer comunidad y hacer barrio.

AA.VV.: Se ha contado bien poco con la asociación de 
vecinos y con distintos colectivos del barrio para las dis-
tintas redacciones del proyecto. La primera, de Toyo 
Ito, allá por 2007, no se contó con nadie, eso fue un 

canto al sol del alcalde anterior (Miguel Ángel Cámara), 
se dejó en un cajón, llegó la crisis y se abandonó. Gra-
cias a los colectivos vecinales se reactivó el tema 
porque es verdad que no sabemos si al Ayuntamiento 
le interesa o no realmente, les viene bien como arma 
electoral, cada tres o cuatro años sacan a la palestra 
un nuevo proyecto, lo ponen muy bonito con imágenes 
y render, todo el mundo se lo cree y les vota. Entonces, 
se ha contado poco; se contó con nosotros, bueno, “se 
contó”, se nos facilitó un poquito lo que querían hacer, 
un pequeño render, una imagen, allá por el año 2020, 
después de presionar mucho en una reunión que tuvi-
mos con Pepe Guillén y se nos dijo que aportáramos 
ideas y cosas los vecinos, tuvimos una reunión donde 
la gente dijo lo que les gustaría tener, una zona con un 
kiosco, una zona para niños, pero se obvió y no se hizo 
caso. Lo del kiosco se quitó por ser zona inundable, que 
parece que era peligroso tener el kiosco en el parque. 
Esa fue la consulta que se hizo. Posteriormente, cuando 
entró Serrano (José Antonio Serrano, PSOE, alcalde de 
Murcia entre 2021 y 2023), inicialmente dijo que iba a 
quitar muchos proyectos de Ballesta, nosotros pusi-
mos el grito en el cielo diciendo que este proyecto no 
se podía quedar abandonado, tuvimos una reunión con 
él donde le dijimos el tema de la acequia si se podía 
dejar visible y tener agua corriendo y darle valor nos pa-
reció una gran idea y, aunque inicialmente lo tuvieron 
en cuenta, luego dijeron que iba muy profunda y daba 
muchos problemas y se quedó en un limbo. Entonces, 
realmente se dice que se cuenta o que se quiere contar, 
pero a la hora de redactar los proyectos en sí, no se 
cuenta con nosotros, los hace Urbamusa (empresa pú-
blica de urbanismo, vivienda y movilidad participada 
por el Ayuntamiento de Murcia y la Comunidad Autóno-
ma de la Región de Murcia) y listo, entonces bien poco 
se cuenta con la asociación de vecinos y con el barrio 
en sí.

BS: ¿Cuáles son, bajo su punto de vista, las razones 
por las que, a día de hoy, aún no se encuentra finali-
zado el Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Entendemos que es una cuestión de presupues-
to, de conseguir el dinero, si tiene que venir de Europa 
y no se han presentado los proyectos bien y a tiempo, 
eso puede ser un problema. También este tipo de pro-
yectos, que se anuncian un año, se cierra el ejercicio 
antes de que se ejecuten o se liciten. A nosotros tam-
bién nos pasa, que nos presentan proyectos que tienen 
que entrar en el curso escolar y hay que andar con 
prisas y después finaliza el curso en mitad del ejercicio 
económico y se queda a medias, o llega el momento de 
ejecutar y se han generado deudas pendientes de 
saldar y no se puede disponer de esos fondos para los 
proyectos iniciales.

También puede ser que Barriomar no es tan importante 
para el Ayuntamiento de Murcia como para meter 
cabeza aquí y prefieren en vez de la zona sur, irse a la 
zona norte que les resulta más vistosa y que pueden 
vender mejor porque va a ir todo el mundo, por eso esas 
zonas están siempre llenas de gente, como el otro lado 
del río, que los fines de semana va mucha gente a hacer 
deporte, andar y montar en bicicleta, mientras que en 
este lado no hay nada ni nadie, entonces es algo que 
no interesa. Por ejemplo, las mañanas que pasamos 
por San Andrés hay dos vehículos de limpieza, uno con 
la manguera y otro recogiendo, todas las mañanas. 
Aquí, cuando nos quejamos porque hacíamos las filas 
en la zona segura del centro (donde no hay tráfico), ahí 
hay siempre excrementos de animales y muchas sucie-
dad. Tampoco es un barrio bonico porque si entras por 
el Camino Hondo, hay muchos edificios que se empeza-
ron a construir nuevos y están ahora abandonados, 
aunque están a diez minutos del Puente de Los Peli-
gros.

Al final, parece que no interesa tanto como para dejarse 
el esfuerzo del proyecto, y el río sigue marcando la fron-
tera entre el norte y el sur.

AA.VV.: Probablemente la zona no es de boom urbanís-
tico, no hay grandes empresas ni grandes empresarios 
que sean dueños de los terrenos, ni otros colindantes 
que se puedan ver beneficiadas por la construcción del 
parque, porque no le encontramos otro sentido a que 
no se quiera hacer un gran parque en la ciudad para 
toda su ciudadanía, no solo la primera fase, si no las 
tres fases. Ahora mismo, esta primera fase que se pro-
yecta sería más grande que el Malecón. El motivo en-
tendemos que es ese porque no nos entra en la cabeza 
que no desarrollen la zona oeste y no se haga nada, no 
se sabe si es que quieren tener un gueto ahí controlado, 
con gente pobre y con gente inmigrante y tal porque el 
colegio por ejemplo lo están llevando a un gueto o esa 
es la sensación que nos da, que haya mucho alumnado 
con necesidades especiales (desconocimiento del 
idioma, absentismo, etc.) hace que muchas familias no 
se planteen llevar a sus hijas e hijos al CEIP Barriomar 
74 porque el rendimiento escolar y demás hace que 
sean reacios. Y, a lo mejor, ese es el motivo, tener una 
Murcia para la gente más pudiente y gente que se me-
rezca algo más que otra, y otra Murcia para la gente 
pobre, la gente inmigrante y la gente que da problemas.

BS: ¿Cómo afecta la falta de instalaciones públicas 
deportivas y de juegos infantiles al alumnado del 
CEIP Barriomar 74 que reside en el barrio? ¿Cómo es 
el espacio público que rodea al CEIP Barriomar 74, 
está cuidado, limpio y es seguro para el tránsito de 
menores y de sus familias?

CEIP: No hay nada, en el barrio el colegio es la zona de 
juego, de parque y de todo, porque luego, si no, te tienes 
que ir al otro lado del río o al Cuartel de Artillería, o te 
vas al Malecón, que es otro barrio.

No hay nada, las niñas y niños, o saltan la valla para 
jugar en el CEIP, que es lo que les une para jugar aquí 
por las tardes, o, si no, se van a las pistas de San Pío X. 
Se podrían hacer debajo de las columnas (bajo la auto-
vía) y que sea un paso limpio porque ahora sigue siendo 
oscuro y se sigue haciendo trapicheo, lo que da poca 
seguridad.

Son zonas muy oscuras que no dan sensación de segu-
ridad, pero, vamos, que zonas deportivas, o esperamos 
10 años al soterramiento y urbanización o nos queda-
mos sin nada.

AA.VV.: Solo basta darse una vuelta por el barrio para 
ver cómo está todo. Afecta negativamente a que si 
algún menor del barrio quiere estudiar en una bibliote-
ca, tiene que desplazarse a otro barrio próximo como 
El Carmen o a otro sitio, si quiere ir a jugar a algún centro 
deportivo o algo, salvo que salte la valla del CEIP, tiene 
que irse a otro lugar, si quiere hacer natación tiene que 
irse a otro lugar, si quiere ir a un parque medianamente 
normal, porque en Barriomar hay un parque, el de las 
Azaleas, que lo hizo la propia promotora de la zona, es 
lo único que hay, si no, hay que desplazarse a alguno 
de los parques del Barrio del Carmen para que los niños 
puedan jugar. Es una pena, pero es así. Luego, la zona 
colindante del colegio es una pena porque está llena 
de cristales, de suciedad, de escombros y, ya no esa 
zona, sino todo lo que rodea al CEIP Barriomar 74, in-
cluso había chabolas pegando al colegio con gente que 
saltaba al colegio para ducharse allí.

BS: ¿Qué sienten cuando ven otros barrios de Murcia 
y entornos de otros centros escolares con condicio-
nes mucho más amables para del desplazamiento, 
práctica de deporte, zonas de esparcimiento y 
juegos infantiles, instalaciones deportivas, o entra-
da y salida del colegio, acceso de escolares a zonas 
verdes, etc.?

CEIP: La primera frase que dije al Ayuntamiento cuando 
llegué a este colegio fue que quería lo mismo que tienen 
otros colegios, si los otros tienen la calefacción arregla-
da, nosotros también la queremos, o sea, las mismas 
cosas que otros tienen. Y, la verdad, se siente mucha 
impotencia porque que se solucionen las cosas en los 

colegios del centro de Murcia, por ejemplo, si la canasta 
se va a caer, antes de que pase ya la tienen cambiada 
y nosotros tenemos que estar pidiendo y rogando, oye, 
mira, que se les va a caer a los críos encima… y porque 
digan, esto es Barriomar, pero no, Barriomar tiene que 
tener sus buenas condiciones, independientemente de 
donde procedan los alumnos, o qué tipo de economía 
tengan. Sentimos impotencia porque se realiza el 
mismo trabajo que en otro colegios y  no tenemos las 
mismas condiciones.

Al final aquí en Barriomar tiran mucho de lo social, pero 
aquí no hay hijos de empresarios y, es triste, pero es 
así. Claro, el colegio al que el consejero lleva a sus hijos, 
seguro que tiene otras condiciones y son las mismas 
que queremos para nuestro alumnado.

También el Ayuntamiento porque, por ejemplo, para 
cambiar cualquier cosa, por ejemplo en esta sala, sola-
mente hay un enchufe porque la instalación eléctrica 
está dimensionada a los años en que se construyó y 
tengo que estar yo viendo al electricista y solucionando 
el problema. ¿Por qué tengo que hacer eso yo como do-
cente? Se tienen que dar una vuelta por el centro y ver 
nuestras necesidades y ponerles solución. Es verdad 
que se están consiguiendo cosas porque con las redes 
sociales se ponen de manifiesto los problemas. Se ha 
cambiado el techo (tenía amianto en su estructura) 
después de muchos años, se ha puesto el comedor es-
colar, se ha abierto el aula de 2 años, pero todo muy 
poco a poco. Para intentar crecer es necesario hacer 
este tipo de inversiones.

Somos partidarios de un colegio de puertas abiertas 
más allá del horario escolar, pero queremos que las ins-
talaciones se traten con respeto y se mantengan ade-
cuadamente.

AA.VV.: Se siente mucha rabia y mucha pena por los 
menores que viven en el barrio porque hay dos Murcias, 
una para un estilo de vida y otro para el resto. Hay dos 
varas de medir, pagamos todos impuestos, pero en Ba-
rriomar sufrimos la falta de instalaciones deportivas, 
sufrimos la falta de transporte público digno, sufrimos 
la falta de aceras en condiciones, de tener árboles, lle-
vamos con alcorques vacíos un año y pico desde que 
se hicieron las obras y hemos sido la asociación de ve-
cinos quienes hemos plantado cuatro árboles protes-
tando y pidiendo que se planten el resto y, a día de hoy, 
no se han plantado… Pues es una pena que no haya 
zonas de juegos infantiles ni de deportes. Me da mucha 
tristeza por mi hijo que vive en su casa y que si salimos 

a hacer cualquier cosa tiene que ser fuera del barrio, y 
mucha rabia como padre de ver que se invierte siempre 
en las mismas zonas, que se cuidan las mismas zonas 
y que en las zonas de siempre siguen abandonadas 
como siempre, con muchas promesas, pero siguen 
abandonadas.

BS: ¿Ha sido Barriomar compensada con otras inver-
siones en sustitución del hasta ahora fallido parque 
metropolitano? ¿Es adecuado el cuidado y atención 
que recibe el CEIP Barriomar 74 en función de sus 
necesidades?

CEIP: Yo creo que no, o sea, que haya sido beneficiado 
con otra cosa, la verdad es que no. Lo único, por ejem-
plo, tenemos el proyecto “Metamorfosis”, que se inició 
de forma fortuita por una visita a la Consejería de Edu-
cación, en la que lo primero que se me dijo es que qué 
queríamos en Barriomar, si nunca se pedía nada. Les di-
jimos que necesitábamos un edificio entero, a raíz de 
esa visita se presentó el proyecto, pero hubo que hacer-
lo en 24 horas porque salía la adjudicación al día si-
guiente. Así que fue más bien fruto de la casualidad que 
por una intervención planificada. Con el dinero que se 
adjudicó, se han hecho todos los cambios en la infraes-
tructura del centro, compra de materiales, etc.

Pero no se ha compensado la falta de inversión. De 
hecho, vinieron a hacer fotos para instalar un rocódro-
mo, hacer un patio dinámico, techar las pistas deporti-
vas como en otros colegios, como el Juan XXIII. Pero 
todo quedó en nada, cuando vinieron decían que había 
que pedir cosas como las mesas de ping pong, zonas 
pintadas, etc., y, al final, nada.

Todo lo que se ha conseguido ha sido a través de 
muchas llamadas y mucho trabajo por parte del centro, 
nunca como una compensación por la falta de inver-
sión. Incluso ponen problemas a veces porque ahora 
se da un uso distinto al centro, se abre por las tardes y 
los fines de semana a distintas asociaciones y hay ma-
teriales que hay que cuidar y guardar de otra manera y 
habilitar nuevas clases donde antes había almacenes.

AA.VV.: No, nunca, Barriomar sigue estando en el más 
absoluto abandono y ahora se nos quiere vender la 
moto a los vecinos de que, claro, el soterramiento a Ba-
rriomar le va a venir muy bien. Evidentemente, se va a 
liberar una zona, pero en la que todavía tienen que ex-
propiar un lateral de 9 metros y sacar el proyecto de lo 
que quieren hacer ahí, si va a ser un espacio verde o 
van a ser carriles para vehículos, que todavía no lo tene-
mos claro. Seguimos con promesas y más promesas, 
pero en Barriomar no se ha invertido nada; se ha hecho 
el carril bus lineal y el carril bici que va paralelo, que lo 
vemos bien porque antes se jugaba uno la vida en la ca-
rretera de Alcantarilla y, si ahora no lo usa mucha gente, 
en el futuro lo usará más. Pero a día de hoy no se ha 

hecho nada, una pradera verde mísera, que no retiraron 
ni los cristales, rellenaron con tierra y plantaron césped 
que está totalmente abandonado y sirve solo para que 
los coches en las fiestas de primavera aparquen. Tene-
mos parking disuasorios, tenemos venta, menudeo y 
mercadillos en plena carretera de Alcantarilla todos los 
días que impiden el tránsito de las personas por las 
aceras, no se ha invertido nada, absolutamente nada y 
seguimos igual que todos los años.

BS: ¿Qué explicación creen que tiene la relación 
entre la paupérrima inversión en Barriomar por 
parte de las corporaciones municipales del Partido 
Popular y sus excelentes resultados electorales en 
este barrio?

CEIP: La población inmigrante no vota porque la mayo-
ría no tienen la nacionalidad, solo la residencia. De 
quienes pueden votar, pues uno buscará estabilidad y 
que no vengan más gente para el barrio no se estropee 
y otros porque quieren conservar los beneficios que 
piensan que tienen. Es verdad que cuando los críos 
hablan del tema, dicen que sus familias votan al PP. 
Cuando viene alguna entidad importante de la pobla-
ción gitana, dicen abiertamente que votan al PP por el 
tema de las compensaciones con las sillas y demás, 
son acuerdos no escritos, pero que están ahí, pactos 
de palabra.

A nosotros nos gustaría el cambio que sea para bien, 
para mejorar el barrio.

AA.VV.: Es complicado analizar esto, es cierto que hay 
poco movimiento, cuando vamos a juntas municipales 
se ve a los representantes del Partido Popular que 
están y por parte del PSOE o no van o acude uno. Es 
cierto que lo que hace la oposición en las Juntas Muni-
cipales no vale para nada porque tienen mayoría abso-
luta y hacen lo que les da la gana y para perder el tiempo 
van poco. Es gente que se conoce de toda la vida, es 
gente que tiene un problema en casa, llaman al pedá-
neo y se lo resuelve y es gente que no miran por el 
barrio, miran por la puerta de su casa y por sus necesi-
dades personales, somos así, egoístas, y poca gente se 
mueve y se moviliza por un barrio salvo que le toque en 
su puerta o le toque en lo suyo. La gente, cuando le 
tocan lo suyo entonces si nos llaman para movilizarnos, 
pero cuando uno está bien en su casa, en su zona, pues 
no se queja. En cuanto a la falta de inversión, la gente 
por desgracia se ha acomodado a vivir así, a no tener 

nada, a tener que coger el coche para salir a todo, a 
tener que hacer las cosas fuera del barrio y a no tener 
plazas, parques o jardines ni tener nada. Entonces la 
gente está ya acostumbrada a vivir así y si haces cuatro 
fiestas o haces cuatro cositas pues parece que haces 
algo y la gente te sigue votando porque tampoco es 
cierto que no ven otra cosa, ven un único partido que 
hace cosas, piensan a nivel general y si algo funciona 
no lo toco. Sinceramente creo que la gente no se atreve, 
la gente vive muy engañada, se les da muy bien engañar 
y se les está dando muy bien engañar y la gente no se 
da cuenta del engaño y que lo que todo lo que se pro-
mete una y otra vez nunca se hace, pero no usamos la 
memoria corta, no le encuentro otra razón.

BS: ¿Por qué consideran que el Ayuntamiento de 
Murcia ha abandonado las inversiones en Barriomar 
en las últimas décadas?

CEIP: Porque no conviene, no es un barrio que se pueda 
enseñar y lucir. También puede ser que no se patalea 
lo suficiente desde la Junta Municipal, por colegueo o 
lo que sea. También es importante el papel de la Aso-
ciación de Vecinos, es un motor que funciona en todos 
los barrios y desconocemos su funcionamiento, y que-
remos conocerla ahora que también se acercan las ce-
lebraciones por el 50 aniversario del CEIP Barriomar 
74.

AA.VV.: Porque los terrenos son de la SAREB (Sociedad 
de Gestión de Activos Procedentes de la Reestructura-
ción Bancaria, de titularidad pública en su mayoría), es 
una zona que no interesa urbanísticamente, no habrá 
contactos, pero esta es mi opinión personal. No hay de-
sarrollo porque no se quiere, se está buscando hundir 
el barrio, bien teniendo controlada la zona para gente 
pobre e inmigrante tipo gueto, o tenerlo abandonado 
hasta que las casas o se caigan o alguien llegue y algo 
que valía cien comprarlo por veinte y pegar el pelotazo 
urbanístico. Evidentemente ahora mismo, a día de hoy, 
muchas parcelas y terrenos son de la SAREB y ahí pues 
poco puede rascar nadie y no hay ningún lobby ni nin-
guna gran empresa con terrenos ni intereses. Ha habido 
mucho movimiento y mucha especulación de terrenos 
en la zona norte, que se paralizó por la crisis y quedan 
muchas cosas por hacer que se prometieron y tiene 
que hacerse antes que otras zonas.

BS: Desde la AA.VV. La Purísima-Barriomar y desde 
el CEIP Barriomar 74, ¿qué creen que pueden hacer 
el resto de fuerzas políticas, en especial las agrupa-
ciones del sur de la ciudad de Murcia de Izquierda 
Unida y del Partido Comunista de la Región de 
Murcia, en relación a sus reivindicaciones?

CEIP: Unirse todas las asociaciones para que haya un 

entorno favorable, sano, y todas las actuaciones que 
se puedan hacer para que el barrio tenga un aspecto 
habitable. Ahora mismo, entre la carretera de Alcanta-
rilla, las casas que se están cayendo, las viviendas de 
la orilla de la vía, muchas inhabitables, pero donde 
viven parte de nuestro alumnado, en casas llenas de 
humedad, etc. Que se invierta en mejorar las zonas, 
más aceras, más jardines, que sea más amable.

También la burocracia hacer que cualquier actuación 
sea muy lenta, por ejemplo en la Carretera de Alcanta-
rilla se ha quitado un kiosco (de prensa), junto al Centro 
de Mayores, y lleva el agujero allí varias semanas con 
unas cintas que muchas veces se quitan por parte de 
los usuarios de VMP para poder ir por la acera. O, la 
valla exterior del colegio, que lleva rota años y no vienen 
a arreglarla.

También aprovechamos para reclamar el tema del de-
porte, los críos se tienen que buscar la vida, por ejem-
plo, las niñas juegan en un equipo del Palmar de forma 
gratuita a través de un contacto del equipo docente. 
Pero los críos de aquí o se van a Ronda Sur o al Rincón 
de Seca, y muchas veces tienen problemas por el pago 
de las cuotas. Junto al CEIP hay una nave abandonada 
desde hace muchos años que se debería expropiar y 
dedicar a pabellón deportivo, que tendría mucho uso 
por parte de jóvenes, promoviendo un uso saludable y 
hay trabajadores de asociaciones que colaboran con el 
colegio que podrían trabajar en estos centros porque 
conocen al alumnado y al vecindario.

Hay alumnado con mucho potencial deportivo, pero se 
les impide su práctica porque se les obliga a desplazar-
se varios kilómetros y las familias no pueden asumir 
ese coste. Las pistas deportivas y los pabellones debe-
rían estar en el mismo barrio para facilitar ese ocio al-
ternativo y saludable para la juventud del Barriomar.

Para que la imagen de Barriomar se renueve y se perci-
ba de otra manera por el resto de Murcia, es necesario 
dotarlo de instalaciones y que pueda venir inversión 
para mejorar el barrio. Tiene que ser una demanda con-
junta de las asociaciones, los centros y la junta munici-
pal. También hay que cuidar nuestro patrimonio natural 
y de huerta como reclamo para la visita del barrio, por 
ejemplo la recuperación y restauración de las acequias 
o del conjunto de molinos pimentonero, y establecer 
alguna red de itinerarios que favorezcan el conocimien-
to del barrio.

AA.VV.: Pues lo tenéis difícil porque la gente en Murcia 
es muy del Partido Popular, muy de derechas, tiene un 

pensamiento cerrado y no se atreven a cambiar, viven 
engañados, se vota mucho pensando en Madrid y en la 
Moncloa, en quien esté y ahora mismo la gente va en 
contra de la izquierda de Pedro Sánchez, y se vota pen-
sando en que quien va a gobernar no es el que está 
aquí, si no el que está allí.

Es básicamente coger la estrategia que el Partido Popu-
lar tiene y que le funciona tan bien, y es mucho movi-
miento de redes sociales, muchísimo vender la moto, 
pero, en vez de vender la moto, es sacar a la palestra 
día tras día tras día, todo lo que se dice que se va a hacer 
y luego no se hace, todo lo que se está haciendo mal y 
se sigue haciendo mal, ir sacando todo esto y movién-
dolo. Es mucho trabajo, y es cierto que a nivel de fuerza, 
tiene más el PP que Izquierda Unida o incluso PSOE 
porque también es el que gobierna y hay muchas em-
presas afines que están trabajando ahí y las cuales 
tienen grandes concesiones y trabajo gracias al PP, y 
tienen una gran ventaja. Mucho trabajo igual no lo hace 
directamente ni el PP y reciben ayuda, pero juegan con 
esa gran ventaja. No es lo mismo que vosotros, Partido 
Comunista e Izquierda Unida, que a la hora de trabajar 
y moveros, yo no me veo a Pepe Guillén o a Ballesta o 
a Rebeca escribiendo en redes ni trabajando haciendo 
revistas como estáis haciendo vosotros, tienen mucha 
gente alrededor que está pico y pala todo el día traba-
jando para hacerse ver y sacar cosas y más cosas, mien-
tras tanto, vosotros con menos recursos tenéis que de-
dicar parte de vuestro tiempo personal para lograr algo 
y luchar contra eso es bastante difícil. Pero bueno, hay 
que seguir, seguir y seguir y la gente al final, hay una ge-
neración de gente nueva, parte de la gente mayor nacen 
y mueren con sus pensamientos y les da igual lo que 
pase porque siguen votando al azul o al rojo pase lo que 
pase, pero eso con el tiempo irá cambiando, pero para 
que la gente vea que es posible el cambio hay que 
seguir picando piedra.



Corría el año 2007 (sí, hace ya casi 20 años), cuando el 
entonces alcalde de Murcia, Miguel Ángel Cámara (Par-
tido Popular) anunció a bombo y platillo la transforma-
ción del entorno de Barriomar con la construcción del 
Parque del Oeste, un proyecto que se encargó al reco-
nocido arquitecto Toyo Ito. Octubre 2024, el sucesor 
de Cámara, José Francisco Ballesta (Partido Popular), 
anuncia a bombo y platillo la transformación del entor-
no de Barriomar con la licitación del Parque Metropoli-
tano Oeste. Y así, hasta en seis ocasiones, han tenido 
que soportar estoicamente las vecinas y vecinos de Ba-
rriomar las comitivas oficiales haciéndose la foto de 
rigor en cada anuncio de licitación del ansiado parque.

 Ésta ha sido la realidad de Barriomar durante las 
últimas décadas: el alcalde de turno, del Partido Popu-
lar para más señas, llega desde su despacho hasta Ba-
rriomar, anuncia la construcción del deseado y necesa-
rio parque, recoge su rédito electoral en forma de 
votos, y, casi acto seguido, mete el proyecto en el cajón 
de las promesas incumplidas, abandonando a vecinas 
y vecinos de Barriomar, para volver a su atalaya en la 
Glorieta.

 Desde “Boletín Sur” (BS) hemos contactado y nos 
hemos reunido con la AA.VV. La Púrisima-Barriomar 
(AAVV) y con el equipo directivo del CEIP Barriomar 74 
(CEIP) para conocer su opinión sobre este asunto.

BS: ¿Por qué es importante para las vecinas y veci-
nos de Barriomar y para el CEIP Barriomar 74 la 
construcción del Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Por dejar de estar aislados del resto de Murcia 
porque ahora mismo estamos en un triángulo (entre la 
autovía, el soterramiento, la Avenida Ciudad de Almería 
y el descampado de la ribera del Segura) y esa parte, 
si se diese una salida que no fuese un descampado 
lleno de escombro ni de basura, si no que se estuviera 
urbanizado o con tierra o con un camino, y si se hace el 
auditorio que estaba proyectado, y si se plantan árboles 

y vegetación en condiciones; eso lo que hace es conec-
tar con la ciudad que estamos tan cerca que es una 
pena estar tan aislado cuando estamos tan próximos fí-
sicamente.

Este barrio es Murcia, aunque muchas veces el alumna-
do, desde que estamos aquí (2019), dicen que Murcia 
es la catedral y más allá, pero no se consideran parte 
de Murcia. Y, aunque han quitado la casa (una construc-
ción que había en el terreno trasero del CEIP Barriomar 
74), las promesas fueron en 2020 de limpiar todo eso 
y estamos en 2025.

AA.VV.: No es solo importante para vecinas y vecinos 
de Barriomar, creemos que es importante para todas 
las vecinas y vecinos de Murcia, porque Murcia cada 
vez tiene menos superficie arbolada, menos zonas de 
sombra, el jardín del Malecón va perdiendo árboles año 
tras año y se reponen muy pocos o ninguno, y cada vez 
hace más calor y hay más contaminación. Se necesita 
un gran pulmón verde, y creemos que este parque, no 
ya en su primera fase, sino las tres fases en sí, aunque 
con la primera nos daríamos con un canto en los dien-
tes, sería el gran pulmón de la ciudad de Murcia y, evi-
dentemente, vendría muy bien para la gente que sale 
a hacer deporte o hacer vida fuera del entorno de 
coches, ruidos y atascos.

Para los vecinos es muy importante porque el barrio en 
sí es un barrio que lleva abandonado más de 25 años 
y como revitalizante del barrio y limpieza en el sentido 
del abandono que hay de suciedad, falta de manteni-
miento en esa zona que no hay servicio de limpieza, 
junto con casas viejas, abandonadas o en ruinas y delin-
cuencia, etc. Está bien que Murcia crezca, pero solo lo 
hace en el eje norte y un poco al sur, pero el este y el 
oeste muy poco porque la autovía hace de gran corte, 
aunque estás en el mismo centro. Es una zona que por 
desgracia está muy degradada y le vendría muy bien al 
barrio y para el colegio también porque está justo al 
lado y está sufriendo el abandono que hay en esa zona
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BS: Durante las fases de diseño y redacción de los di-
ferentes proyectos, y en especial del presentado re-
cientemente por el alcalde José Francisco Ballesta, 
¿se ha contado, desde las distintas corporaciones 
municipales, con las aportaciones y sugerencias de 
la AA.VV. La Purísima-Barriomar o del CEIP Barrio-
mar 74?

CEIP: No, no nos han preguntado nada, no sabemos si 
al anterior equipo directivo se le preguntó algo. Se ha 
informado solamente de la limpieza de 2020 que de 
hecho si se hizo y consistió en que se quitaron los ma-
tojos y lo único que se ha quedado ha sido la higuera,  
que se mete gente ahí debajo. Pero se dijo en algún mo-
mento que se podía contar con el centro para hacer 
algo, pero nosotros no podemos hacer nada como para 
cambiar un proyecto. Creemos que ese terreno (el co-
lindante con la parte trasera del CEIP Barriomar 74), lo 
limpia el propietario porque debe ser privado, pero a 
los dos días está otra vez lleno de suciedad. También 
se ha visto a personas deshacerse de enseres (sofás) 
en ese descampado con total impunidad. De hecho hay 
que recordar que ha habido ya dos incendios pequeños 
en la zona de las cañas.

Pero contar con nosotros no, porque lo que se hizo de 
escuelas activas, diseñando el recorrido, se fue más 
hacia la zona del soterramiento, porque en la zona 
próxima al río no se sabe con certeza lo que se va a 
hacer.

Informar, si, pero lo hacen de manera informal, ojalá 
nos dijesen, tenéis una partida económica, ¿qué haríais 
vosotros como centro? Porque sí, se pueden hacer 
muchas cosas, pero no cuaja nada.

Se podría hacer algún recorrido con pista americana 
para que el alumnado hiciera deporte, aunque lo que 
sí nos informaron es que no se podía plantear nada que 
generase un coste de mantenimiento para el Ayunta-
miento, es decir, no se puede hacer un auditorio con 
vestuarios que impliquen un gasto de agua, luz, o lim-
pieza. Se podría hacer un auditorio como el que tiene 
Alcantarilla o el del Jardín de la Seda, abierto, al aire 
libre, con gradas de piedra, donde poder juntar a las 
niñas y niños, por ejemplo, en los actos de inicio y final 
de curso, para hacer comunidad y hacer barrio.

AA.VV.: Se ha contado bien poco con la asociación de 
vecinos y con distintos colectivos del barrio para las dis-
tintas redacciones del proyecto. La primera, de Toyo 
Ito, allá por 2007, no se contó con nadie, eso fue un 

canto al sol del alcalde anterior (Miguel Ángel Cámara), 
se dejó en un cajón, llegó la crisis y se abandonó. Gra-
cias a los colectivos vecinales se reactivó el tema 
porque es verdad que no sabemos si al Ayuntamiento 
le interesa o no realmente, les viene bien como arma 
electoral, cada tres o cuatro años sacan a la palestra 
un nuevo proyecto, lo ponen muy bonito con imágenes 
y render, todo el mundo se lo cree y les vota. Entonces, 
se ha contado poco; se contó con nosotros, bueno, “se 
contó”, se nos facilitó un poquito lo que querían hacer, 
un pequeño render, una imagen, allá por el año 2020, 
después de presionar mucho en una reunión que tuvi-
mos con Pepe Guillén y se nos dijo que aportáramos 
ideas y cosas los vecinos, tuvimos una reunión donde 
la gente dijo lo que les gustaría tener, una zona con un 
kiosco, una zona para niños, pero se obvió y no se hizo 
caso. Lo del kiosco se quitó por ser zona inundable, que 
parece que era peligroso tener el kiosco en el parque. 
Esa fue la consulta que se hizo. Posteriormente, cuando 
entró Serrano (José Antonio Serrano, PSOE, alcalde de 
Murcia entre 2021 y 2023), inicialmente dijo que iba a 
quitar muchos proyectos de Ballesta, nosotros pusi-
mos el grito en el cielo diciendo que este proyecto no 
se podía quedar abandonado, tuvimos una reunión con 
él donde le dijimos el tema de la acequia si se podía 
dejar visible y tener agua corriendo y darle valor nos pa-
reció una gran idea y, aunque inicialmente lo tuvieron 
en cuenta, luego dijeron que iba muy profunda y daba 
muchos problemas y se quedó en un limbo. Entonces, 
realmente se dice que se cuenta o que se quiere contar, 
pero a la hora de redactar los proyectos en sí, no se 
cuenta con nosotros, los hace Urbamusa (empresa pú-
blica de urbanismo, vivienda y movilidad participada 
por el Ayuntamiento de Murcia y la Comunidad Autóno-
ma de la Región de Murcia) y listo, entonces bien poco 
se cuenta con la asociación de vecinos y con el barrio 
en sí.

BS: ¿Cuáles son, bajo su punto de vista, las razones 
por las que, a día de hoy, aún no se encuentra finali-
zado el Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Entendemos que es una cuestión de presupues-
to, de conseguir el dinero, si tiene que venir de Europa 
y no se han presentado los proyectos bien y a tiempo, 
eso puede ser un problema. También este tipo de pro-
yectos, que se anuncian un año, se cierra el ejercicio 
antes de que se ejecuten o se liciten. A nosotros tam-
bién nos pasa, que nos presentan proyectos que tienen 
que entrar en el curso escolar y hay que andar con 
prisas y después finaliza el curso en mitad del ejercicio 
económico y se queda a medias, o llega el momento de 
ejecutar y se han generado deudas pendientes de 
saldar y no se puede disponer de esos fondos para los 
proyectos iniciales.

También puede ser que Barriomar no es tan importante 
para el Ayuntamiento de Murcia como para meter 
cabeza aquí y prefieren en vez de la zona sur, irse a la 
zona norte que les resulta más vistosa y que pueden 
vender mejor porque va a ir todo el mundo, por eso esas 
zonas están siempre llenas de gente, como el otro lado 
del río, que los fines de semana va mucha gente a hacer 
deporte, andar y montar en bicicleta, mientras que en 
este lado no hay nada ni nadie, entonces es algo que 
no interesa. Por ejemplo, las mañanas que pasamos 
por San Andrés hay dos vehículos de limpieza, uno con 
la manguera y otro recogiendo, todas las mañanas. 
Aquí, cuando nos quejamos porque hacíamos las filas 
en la zona segura del centro (donde no hay tráfico), ahí 
hay siempre excrementos de animales y muchas sucie-
dad. Tampoco es un barrio bonico porque si entras por 
el Camino Hondo, hay muchos edificios que se empeza-
ron a construir nuevos y están ahora abandonados, 
aunque están a diez minutos del Puente de Los Peli-
gros.

Al final, parece que no interesa tanto como para dejarse 
el esfuerzo del proyecto, y el río sigue marcando la fron-
tera entre el norte y el sur.

AA.VV.: Probablemente la zona no es de boom urbanís-
tico, no hay grandes empresas ni grandes empresarios 
que sean dueños de los terrenos, ni otros colindantes 
que se puedan ver beneficiadas por la construcción del 
parque, porque no le encontramos otro sentido a que 
no se quiera hacer un gran parque en la ciudad para 
toda su ciudadanía, no solo la primera fase, si no las 
tres fases. Ahora mismo, esta primera fase que se pro-
yecta sería más grande que el Malecón. El motivo en-
tendemos que es ese porque no nos entra en la cabeza 
que no desarrollen la zona oeste y no se haga nada, no 
se sabe si es que quieren tener un gueto ahí controlado, 
con gente pobre y con gente inmigrante y tal porque el 
colegio por ejemplo lo están llevando a un gueto o esa 
es la sensación que nos da, que haya mucho alumnado 
con necesidades especiales (desconocimiento del 
idioma, absentismo, etc.) hace que muchas familias no 
se planteen llevar a sus hijas e hijos al CEIP Barriomar 
74 porque el rendimiento escolar y demás hace que 
sean reacios. Y, a lo mejor, ese es el motivo, tener una 
Murcia para la gente más pudiente y gente que se me-
rezca algo más que otra, y otra Murcia para la gente 
pobre, la gente inmigrante y la gente que da problemas.

BS: ¿Cómo afecta la falta de instalaciones públicas 
deportivas y de juegos infantiles al alumnado del 
CEIP Barriomar 74 que reside en el barrio? ¿Cómo es 
el espacio público que rodea al CEIP Barriomar 74, 
está cuidado, limpio y es seguro para el tránsito de 
menores y de sus familias?

CEIP: No hay nada, en el barrio el colegio es la zona de 
juego, de parque y de todo, porque luego, si no, te tienes 
que ir al otro lado del río o al Cuartel de Artillería, o te 
vas al Malecón, que es otro barrio.

No hay nada, las niñas y niños, o saltan la valla para 
jugar en el CEIP, que es lo que les une para jugar aquí 
por las tardes, o, si no, se van a las pistas de San Pío X. 
Se podrían hacer debajo de las columnas (bajo la auto-
vía) y que sea un paso limpio porque ahora sigue siendo 
oscuro y se sigue haciendo trapicheo, lo que da poca 
seguridad.

Son zonas muy oscuras que no dan sensación de segu-
ridad, pero, vamos, que zonas deportivas, o esperamos 
10 años al soterramiento y urbanización o nos queda-
mos sin nada.

AA.VV.: Solo basta darse una vuelta por el barrio para 
ver cómo está todo. Afecta negativamente a que si 
algún menor del barrio quiere estudiar en una bibliote-
ca, tiene que desplazarse a otro barrio próximo como 
El Carmen o a otro sitio, si quiere ir a jugar a algún centro 
deportivo o algo, salvo que salte la valla del CEIP, tiene 
que irse a otro lugar, si quiere hacer natación tiene que 
irse a otro lugar, si quiere ir a un parque medianamente 
normal, porque en Barriomar hay un parque, el de las 
Azaleas, que lo hizo la propia promotora de la zona, es 
lo único que hay, si no, hay que desplazarse a alguno 
de los parques del Barrio del Carmen para que los niños 
puedan jugar. Es una pena, pero es así. Luego, la zona 
colindante del colegio es una pena porque está llena 
de cristales, de suciedad, de escombros y, ya no esa 
zona, sino todo lo que rodea al CEIP Barriomar 74, in-
cluso había chabolas pegando al colegio con gente que 
saltaba al colegio para ducharse allí.

BS: ¿Qué sienten cuando ven otros barrios de Murcia 
y entornos de otros centros escolares con condicio-
nes mucho más amables para del desplazamiento, 
práctica de deporte, zonas de esparcimiento y 
juegos infantiles, instalaciones deportivas, o entra-
da y salida del colegio, acceso de escolares a zonas 
verdes, etc.?

CEIP: La primera frase que dije al Ayuntamiento cuando 
llegué a este colegio fue que quería lo mismo que tienen 
otros colegios, si los otros tienen la calefacción arregla-
da, nosotros también la queremos, o sea, las mismas 
cosas que otros tienen. Y, la verdad, se siente mucha 
impotencia porque que se solucionen las cosas en los 

colegios del centro de Murcia, por ejemplo, si la canasta 
se va a caer, antes de que pase ya la tienen cambiada 
y nosotros tenemos que estar pidiendo y rogando, oye, 
mira, que se les va a caer a los críos encima… y porque 
digan, esto es Barriomar, pero no, Barriomar tiene que 
tener sus buenas condiciones, independientemente de 
donde procedan los alumnos, o qué tipo de economía 
tengan. Sentimos impotencia porque se realiza el 
mismo trabajo que en otro colegios y  no tenemos las 
mismas condiciones.

Al final aquí en Barriomar tiran mucho de lo social, pero 
aquí no hay hijos de empresarios y, es triste, pero es 
así. Claro, el colegio al que el consejero lleva a sus hijos, 
seguro que tiene otras condiciones y son las mismas 
que queremos para nuestro alumnado.

También el Ayuntamiento porque, por ejemplo, para 
cambiar cualquier cosa, por ejemplo en esta sala, sola-
mente hay un enchufe porque la instalación eléctrica 
está dimensionada a los años en que se construyó y 
tengo que estar yo viendo al electricista y solucionando 
el problema. ¿Por qué tengo que hacer eso yo como do-
cente? Se tienen que dar una vuelta por el centro y ver 
nuestras necesidades y ponerles solución. Es verdad 
que se están consiguiendo cosas porque con las redes 
sociales se ponen de manifiesto los problemas. Se ha 
cambiado el techo (tenía amianto en su estructura) 
después de muchos años, se ha puesto el comedor es-
colar, se ha abierto el aula de 2 años, pero todo muy 
poco a poco. Para intentar crecer es necesario hacer 
este tipo de inversiones.

Somos partidarios de un colegio de puertas abiertas 
más allá del horario escolar, pero queremos que las ins-
talaciones se traten con respeto y se mantengan ade-
cuadamente.

AA.VV.: Se siente mucha rabia y mucha pena por los 
menores que viven en el barrio porque hay dos Murcias, 
una para un estilo de vida y otro para el resto. Hay dos 
varas de medir, pagamos todos impuestos, pero en Ba-
rriomar sufrimos la falta de instalaciones deportivas, 
sufrimos la falta de transporte público digno, sufrimos 
la falta de aceras en condiciones, de tener árboles, lle-
vamos con alcorques vacíos un año y pico desde que 
se hicieron las obras y hemos sido la asociación de ve-
cinos quienes hemos plantado cuatro árboles protes-
tando y pidiendo que se planten el resto y, a día de hoy, 
no se han plantado… Pues es una pena que no haya 
zonas de juegos infantiles ni de deportes. Me da mucha 
tristeza por mi hijo que vive en su casa y que si salimos 

a hacer cualquier cosa tiene que ser fuera del barrio, y 
mucha rabia como padre de ver que se invierte siempre 
en las mismas zonas, que se cuidan las mismas zonas 
y que en las zonas de siempre siguen abandonadas 
como siempre, con muchas promesas, pero siguen 
abandonadas.

BS: ¿Ha sido Barriomar compensada con otras inver-
siones en sustitución del hasta ahora fallido parque 
metropolitano? ¿Es adecuado el cuidado y atención 
que recibe el CEIP Barriomar 74 en función de sus 
necesidades?

CEIP: Yo creo que no, o sea, que haya sido beneficiado 
con otra cosa, la verdad es que no. Lo único, por ejem-
plo, tenemos el proyecto “Metamorfosis”, que se inició 
de forma fortuita por una visita a la Consejería de Edu-
cación, en la que lo primero que se me dijo es que qué 
queríamos en Barriomar, si nunca se pedía nada. Les di-
jimos que necesitábamos un edificio entero, a raíz de 
esa visita se presentó el proyecto, pero hubo que hacer-
lo en 24 horas porque salía la adjudicación al día si-
guiente. Así que fue más bien fruto de la casualidad que 
por una intervención planificada. Con el dinero que se 
adjudicó, se han hecho todos los cambios en la infraes-
tructura del centro, compra de materiales, etc.

Pero no se ha compensado la falta de inversión. De 
hecho, vinieron a hacer fotos para instalar un rocódro-
mo, hacer un patio dinámico, techar las pistas deporti-
vas como en otros colegios, como el Juan XXIII. Pero 
todo quedó en nada, cuando vinieron decían que había 
que pedir cosas como las mesas de ping pong, zonas 
pintadas, etc., y, al final, nada.

Todo lo que se ha conseguido ha sido a través de 
muchas llamadas y mucho trabajo por parte del centro, 
nunca como una compensación por la falta de inver-
sión. Incluso ponen problemas a veces porque ahora 
se da un uso distinto al centro, se abre por las tardes y 
los fines de semana a distintas asociaciones y hay ma-
teriales que hay que cuidar y guardar de otra manera y 
habilitar nuevas clases donde antes había almacenes.

AA.VV.: No, nunca, Barriomar sigue estando en el más 
absoluto abandono y ahora se nos quiere vender la 
moto a los vecinos de que, claro, el soterramiento a Ba-
rriomar le va a venir muy bien. Evidentemente, se va a 
liberar una zona, pero en la que todavía tienen que ex-
propiar un lateral de 9 metros y sacar el proyecto de lo 
que quieren hacer ahí, si va a ser un espacio verde o 
van a ser carriles para vehículos, que todavía no lo tene-
mos claro. Seguimos con promesas y más promesas, 
pero en Barriomar no se ha invertido nada; se ha hecho 
el carril bus lineal y el carril bici que va paralelo, que lo 
vemos bien porque antes se jugaba uno la vida en la ca-
rretera de Alcantarilla y, si ahora no lo usa mucha gente, 
en el futuro lo usará más. Pero a día de hoy no se ha 

hecho nada, una pradera verde mísera, que no retiraron 
ni los cristales, rellenaron con tierra y plantaron césped 
que está totalmente abandonado y sirve solo para que 
los coches en las fiestas de primavera aparquen. Tene-
mos parking disuasorios, tenemos venta, menudeo y 
mercadillos en plena carretera de Alcantarilla todos los 
días que impiden el tránsito de las personas por las 
aceras, no se ha invertido nada, absolutamente nada y 
seguimos igual que todos los años.

BS: ¿Qué explicación creen que tiene la relación 
entre la paupérrima inversión en Barriomar por 
parte de las corporaciones municipales del Partido 
Popular y sus excelentes resultados electorales en 
este barrio?

CEIP: La población inmigrante no vota porque la mayo-
ría no tienen la nacionalidad, solo la residencia. De 
quienes pueden votar, pues uno buscará estabilidad y 
que no vengan más gente para el barrio no se estropee 
y otros porque quieren conservar los beneficios que 
piensan que tienen. Es verdad que cuando los críos 
hablan del tema, dicen que sus familias votan al PP. 
Cuando viene alguna entidad importante de la pobla-
ción gitana, dicen abiertamente que votan al PP por el 
tema de las compensaciones con las sillas y demás, 
son acuerdos no escritos, pero que están ahí, pactos 
de palabra.

A nosotros nos gustaría el cambio que sea para bien, 
para mejorar el barrio.

AA.VV.: Es complicado analizar esto, es cierto que hay 
poco movimiento, cuando vamos a juntas municipales 
se ve a los representantes del Partido Popular que 
están y por parte del PSOE o no van o acude uno. Es 
cierto que lo que hace la oposición en las Juntas Muni-
cipales no vale para nada porque tienen mayoría abso-
luta y hacen lo que les da la gana y para perder el tiempo 
van poco. Es gente que se conoce de toda la vida, es 
gente que tiene un problema en casa, llaman al pedá-
neo y se lo resuelve y es gente que no miran por el 
barrio, miran por la puerta de su casa y por sus necesi-
dades personales, somos así, egoístas, y poca gente se 
mueve y se moviliza por un barrio salvo que le toque en 
su puerta o le toque en lo suyo. La gente, cuando le 
tocan lo suyo entonces si nos llaman para movilizarnos, 
pero cuando uno está bien en su casa, en su zona, pues 
no se queja. En cuanto a la falta de inversión, la gente 
por desgracia se ha acomodado a vivir así, a no tener 

nada, a tener que coger el coche para salir a todo, a 
tener que hacer las cosas fuera del barrio y a no tener 
plazas, parques o jardines ni tener nada. Entonces la 
gente está ya acostumbrada a vivir así y si haces cuatro 
fiestas o haces cuatro cositas pues parece que haces 
algo y la gente te sigue votando porque tampoco es 
cierto que no ven otra cosa, ven un único partido que 
hace cosas, piensan a nivel general y si algo funciona 
no lo toco. Sinceramente creo que la gente no se atreve, 
la gente vive muy engañada, se les da muy bien engañar 
y se les está dando muy bien engañar y la gente no se 
da cuenta del engaño y que lo que todo lo que se pro-
mete una y otra vez nunca se hace, pero no usamos la 
memoria corta, no le encuentro otra razón.

BS: ¿Por qué consideran que el Ayuntamiento de 
Murcia ha abandonado las inversiones en Barriomar 
en las últimas décadas?

CEIP: Porque no conviene, no es un barrio que se pueda 
enseñar y lucir. También puede ser que no se patalea 
lo suficiente desde la Junta Municipal, por colegueo o 
lo que sea. También es importante el papel de la Aso-
ciación de Vecinos, es un motor que funciona en todos 
los barrios y desconocemos su funcionamiento, y que-
remos conocerla ahora que también se acercan las ce-
lebraciones por el 50 aniversario del CEIP Barriomar 
74.

AA.VV.: Porque los terrenos son de la SAREB (Sociedad 
de Gestión de Activos Procedentes de la Reestructura-
ción Bancaria, de titularidad pública en su mayoría), es 
una zona que no interesa urbanísticamente, no habrá 
contactos, pero esta es mi opinión personal. No hay de-
sarrollo porque no se quiere, se está buscando hundir 
el barrio, bien teniendo controlada la zona para gente 
pobre e inmigrante tipo gueto, o tenerlo abandonado 
hasta que las casas o se caigan o alguien llegue y algo 
que valía cien comprarlo por veinte y pegar el pelotazo 
urbanístico. Evidentemente ahora mismo, a día de hoy, 
muchas parcelas y terrenos son de la SAREB y ahí pues 
poco puede rascar nadie y no hay ningún lobby ni nin-
guna gran empresa con terrenos ni intereses. Ha habido 
mucho movimiento y mucha especulación de terrenos 
en la zona norte, que se paralizó por la crisis y quedan 
muchas cosas por hacer que se prometieron y tiene 
que hacerse antes que otras zonas.

BS: Desde la AA.VV. La Purísima-Barriomar y desde 
el CEIP Barriomar 74, ¿qué creen que pueden hacer 
el resto de fuerzas políticas, en especial las agrupa-
ciones del sur de la ciudad de Murcia de Izquierda 
Unida y del Partido Comunista de la Región de 
Murcia, en relación a sus reivindicaciones?

CEIP: Unirse todas las asociaciones para que haya un 

entorno favorable, sano, y todas las actuaciones que 
se puedan hacer para que el barrio tenga un aspecto 
habitable. Ahora mismo, entre la carretera de Alcanta-
rilla, las casas que se están cayendo, las viviendas de 
la orilla de la vía, muchas inhabitables, pero donde 
viven parte de nuestro alumnado, en casas llenas de 
humedad, etc. Que se invierta en mejorar las zonas, 
más aceras, más jardines, que sea más amable.

También la burocracia hacer que cualquier actuación 
sea muy lenta, por ejemplo en la Carretera de Alcanta-
rilla se ha quitado un kiosco (de prensa), junto al Centro 
de Mayores, y lleva el agujero allí varias semanas con 
unas cintas que muchas veces se quitan por parte de 
los usuarios de VMP para poder ir por la acera. O, la 
valla exterior del colegio, que lleva rota años y no vienen 
a arreglarla.

También aprovechamos para reclamar el tema del de-
porte, los críos se tienen que buscar la vida, por ejem-
plo, las niñas juegan en un equipo del Palmar de forma 
gratuita a través de un contacto del equipo docente. 
Pero los críos de aquí o se van a Ronda Sur o al Rincón 
de Seca, y muchas veces tienen problemas por el pago 
de las cuotas. Junto al CEIP hay una nave abandonada 
desde hace muchos años que se debería expropiar y 
dedicar a pabellón deportivo, que tendría mucho uso 
por parte de jóvenes, promoviendo un uso saludable y 
hay trabajadores de asociaciones que colaboran con el 
colegio que podrían trabajar en estos centros porque 
conocen al alumnado y al vecindario.

Hay alumnado con mucho potencial deportivo, pero se 
les impide su práctica porque se les obliga a desplazar-
se varios kilómetros y las familias no pueden asumir 
ese coste. Las pistas deportivas y los pabellones debe-
rían estar en el mismo barrio para facilitar ese ocio al-
ternativo y saludable para la juventud del Barriomar.

Para que la imagen de Barriomar se renueve y se perci-
ba de otra manera por el resto de Murcia, es necesario 
dotarlo de instalaciones y que pueda venir inversión 
para mejorar el barrio. Tiene que ser una demanda con-
junta de las asociaciones, los centros y la junta munici-
pal. También hay que cuidar nuestro patrimonio natural 
y de huerta como reclamo para la visita del barrio, por 
ejemplo la recuperación y restauración de las acequias 
o del conjunto de molinos pimentonero, y establecer 
alguna red de itinerarios que favorezcan el conocimien-
to del barrio.

AA.VV.: Pues lo tenéis difícil porque la gente en Murcia 
es muy del Partido Popular, muy de derechas, tiene un 

pensamiento cerrado y no se atreven a cambiar, viven 
engañados, se vota mucho pensando en Madrid y en la 
Moncloa, en quien esté y ahora mismo la gente va en 
contra de la izquierda de Pedro Sánchez, y se vota pen-
sando en que quien va a gobernar no es el que está 
aquí, si no el que está allí.

Es básicamente coger la estrategia que el Partido Popu-
lar tiene y que le funciona tan bien, y es mucho movi-
miento de redes sociales, muchísimo vender la moto, 
pero, en vez de vender la moto, es sacar a la palestra 
día tras día tras día, todo lo que se dice que se va a hacer 
y luego no se hace, todo lo que se está haciendo mal y 
se sigue haciendo mal, ir sacando todo esto y movién-
dolo. Es mucho trabajo, y es cierto que a nivel de fuerza, 
tiene más el PP que Izquierda Unida o incluso PSOE 
porque también es el que gobierna y hay muchas em-
presas afines que están trabajando ahí y las cuales 
tienen grandes concesiones y trabajo gracias al PP, y 
tienen una gran ventaja. Mucho trabajo igual no lo hace 
directamente ni el PP y reciben ayuda, pero juegan con 
esa gran ventaja. No es lo mismo que vosotros, Partido 
Comunista e Izquierda Unida, que a la hora de trabajar 
y moveros, yo no me veo a Pepe Guillén o a Ballesta o 
a Rebeca escribiendo en redes ni trabajando haciendo 
revistas como estáis haciendo vosotros, tienen mucha 
gente alrededor que está pico y pala todo el día traba-
jando para hacerse ver y sacar cosas y más cosas, mien-
tras tanto, vosotros con menos recursos tenéis que de-
dicar parte de vuestro tiempo personal para lograr algo 
y luchar contra eso es bastante difícil. Pero bueno, hay 
que seguir, seguir y seguir y la gente al final, hay una ge-
neración de gente nueva, parte de la gente mayor nacen 
y mueren con sus pensamientos y les da igual lo que 
pase porque siguen votando al azul o al rojo pase lo que 
pase, pero eso con el tiempo irá cambiando, pero para 
que la gente vea que es posible el cambio hay que 
seguir picando piedra.



Corría el año 2007 (sí, hace ya casi 20 años), cuando el 
entonces alcalde de Murcia, Miguel Ángel Cámara (Par-
tido Popular) anunció a bombo y platillo la transforma-
ción del entorno de Barriomar con la construcción del 
Parque del Oeste, un proyecto que se encargó al reco-
nocido arquitecto Toyo Ito. Octubre 2024, el sucesor 
de Cámara, José Francisco Ballesta (Partido Popular), 
anuncia a bombo y platillo la transformación del entor-
no de Barriomar con la licitación del Parque Metropoli-
tano Oeste. Y así, hasta en seis ocasiones, han tenido 
que soportar estoicamente las vecinas y vecinos de Ba-
rriomar las comitivas oficiales haciéndose la foto de 
rigor en cada anuncio de licitación del ansiado parque.

 Ésta ha sido la realidad de Barriomar durante las 
últimas décadas: el alcalde de turno, del Partido Popu-
lar para más señas, llega desde su despacho hasta Ba-
rriomar, anuncia la construcción del deseado y necesa-
rio parque, recoge su rédito electoral en forma de 
votos, y, casi acto seguido, mete el proyecto en el cajón 
de las promesas incumplidas, abandonando a vecinas 
y vecinos de Barriomar, para volver a su atalaya en la 
Glorieta.

 Desde “Boletín Sur” (BS) hemos contactado y nos 
hemos reunido con la AA.VV. La Púrisima-Barriomar 
(AAVV) y con el equipo directivo del CEIP Barriomar 74 
(CEIP) para conocer su opinión sobre este asunto.

BS: ¿Por qué es importante para las vecinas y veci-
nos de Barriomar y para el CEIP Barriomar 74 la 
construcción del Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Por dejar de estar aislados del resto de Murcia 
porque ahora mismo estamos en un triángulo (entre la 
autovía, el soterramiento, la Avenida Ciudad de Almería 
y el descampado de la ribera del Segura) y esa parte, 
si se diese una salida que no fuese un descampado 
lleno de escombro ni de basura, si no que se estuviera 
urbanizado o con tierra o con un camino, y si se hace el 
auditorio que estaba proyectado, y si se plantan árboles 

y vegetación en condiciones; eso lo que hace es conec-
tar con la ciudad que estamos tan cerca que es una 
pena estar tan aislado cuando estamos tan próximos fí-
sicamente.

Este barrio es Murcia, aunque muchas veces el alumna-
do, desde que estamos aquí (2019), dicen que Murcia 
es la catedral y más allá, pero no se consideran parte 
de Murcia. Y, aunque han quitado la casa (una construc-
ción que había en el terreno trasero del CEIP Barriomar 
74), las promesas fueron en 2020 de limpiar todo eso 
y estamos en 2025.

AA.VV.: No es solo importante para vecinas y vecinos 
de Barriomar, creemos que es importante para todas 
las vecinas y vecinos de Murcia, porque Murcia cada 
vez tiene menos superficie arbolada, menos zonas de 
sombra, el jardín del Malecón va perdiendo árboles año 
tras año y se reponen muy pocos o ninguno, y cada vez 
hace más calor y hay más contaminación. Se necesita 
un gran pulmón verde, y creemos que este parque, no 
ya en su primera fase, sino las tres fases en sí, aunque 
con la primera nos daríamos con un canto en los dien-
tes, sería el gran pulmón de la ciudad de Murcia y, evi-
dentemente, vendría muy bien para la gente que sale 
a hacer deporte o hacer vida fuera del entorno de 
coches, ruidos y atascos.

Para los vecinos es muy importante porque el barrio en 
sí es un barrio que lleva abandonado más de 25 años 
y como revitalizante del barrio y limpieza en el sentido 
del abandono que hay de suciedad, falta de manteni-
miento en esa zona que no hay servicio de limpieza, 
junto con casas viejas, abandonadas o en ruinas y delin-
cuencia, etc. Está bien que Murcia crezca, pero solo lo 
hace en el eje norte y un poco al sur, pero el este y el 
oeste muy poco porque la autovía hace de gran corte, 
aunque estás en el mismo centro. Es una zona que por 
desgracia está muy degradada y le vendría muy bien al 
barrio y para el colegio también porque está justo al 
lado y está sufriendo el abandono que hay en esa zona
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BS: Durante las fases de diseño y redacción de los di-
ferentes proyectos, y en especial del presentado re-
cientemente por el alcalde José Francisco Ballesta, 
¿se ha contado, desde las distintas corporaciones 
municipales, con las aportaciones y sugerencias de 
la AA.VV. La Purísima-Barriomar o del CEIP Barrio-
mar 74?

CEIP: No, no nos han preguntado nada, no sabemos si 
al anterior equipo directivo se le preguntó algo. Se ha 
informado solamente de la limpieza de 2020 que de 
hecho si se hizo y consistió en que se quitaron los ma-
tojos y lo único que se ha quedado ha sido la higuera,  
que se mete gente ahí debajo. Pero se dijo en algún mo-
mento que se podía contar con el centro para hacer 
algo, pero nosotros no podemos hacer nada como para 
cambiar un proyecto. Creemos que ese terreno (el co-
lindante con la parte trasera del CEIP Barriomar 74), lo 
limpia el propietario porque debe ser privado, pero a 
los dos días está otra vez lleno de suciedad. También 
se ha visto a personas deshacerse de enseres (sofás) 
en ese descampado con total impunidad. De hecho hay 
que recordar que ha habido ya dos incendios pequeños 
en la zona de las cañas.

Pero contar con nosotros no, porque lo que se hizo de 
escuelas activas, diseñando el recorrido, se fue más 
hacia la zona del soterramiento, porque en la zona 
próxima al río no se sabe con certeza lo que se va a 
hacer.

Informar, si, pero lo hacen de manera informal, ojalá 
nos dijesen, tenéis una partida económica, ¿qué haríais 
vosotros como centro? Porque sí, se pueden hacer 
muchas cosas, pero no cuaja nada.

Se podría hacer algún recorrido con pista americana 
para que el alumnado hiciera deporte, aunque lo que 
sí nos informaron es que no se podía plantear nada que 
generase un coste de mantenimiento para el Ayunta-
miento, es decir, no se puede hacer un auditorio con 
vestuarios que impliquen un gasto de agua, luz, o lim-
pieza. Se podría hacer un auditorio como el que tiene 
Alcantarilla o el del Jardín de la Seda, abierto, al aire 
libre, con gradas de piedra, donde poder juntar a las 
niñas y niños, por ejemplo, en los actos de inicio y final 
de curso, para hacer comunidad y hacer barrio.

AA.VV.: Se ha contado bien poco con la asociación de 
vecinos y con distintos colectivos del barrio para las dis-
tintas redacciones del proyecto. La primera, de Toyo 
Ito, allá por 2007, no se contó con nadie, eso fue un 

canto al sol del alcalde anterior (Miguel Ángel Cámara), 
se dejó en un cajón, llegó la crisis y se abandonó. Gra-
cias a los colectivos vecinales se reactivó el tema 
porque es verdad que no sabemos si al Ayuntamiento 
le interesa o no realmente, les viene bien como arma 
electoral, cada tres o cuatro años sacan a la palestra 
un nuevo proyecto, lo ponen muy bonito con imágenes 
y render, todo el mundo se lo cree y les vota. Entonces, 
se ha contado poco; se contó con nosotros, bueno, “se 
contó”, se nos facilitó un poquito lo que querían hacer, 
un pequeño render, una imagen, allá por el año 2020, 
después de presionar mucho en una reunión que tuvi-
mos con Pepe Guillén y se nos dijo que aportáramos 
ideas y cosas los vecinos, tuvimos una reunión donde 
la gente dijo lo que les gustaría tener, una zona con un 
kiosco, una zona para niños, pero se obvió y no se hizo 
caso. Lo del kiosco se quitó por ser zona inundable, que 
parece que era peligroso tener el kiosco en el parque. 
Esa fue la consulta que se hizo. Posteriormente, cuando 
entró Serrano (José Antonio Serrano, PSOE, alcalde de 
Murcia entre 2021 y 2023), inicialmente dijo que iba a 
quitar muchos proyectos de Ballesta, nosotros pusi-
mos el grito en el cielo diciendo que este proyecto no 
se podía quedar abandonado, tuvimos una reunión con 
él donde le dijimos el tema de la acequia si se podía 
dejar visible y tener agua corriendo y darle valor nos pa-
reció una gran idea y, aunque inicialmente lo tuvieron 
en cuenta, luego dijeron que iba muy profunda y daba 
muchos problemas y se quedó en un limbo. Entonces, 
realmente se dice que se cuenta o que se quiere contar, 
pero a la hora de redactar los proyectos en sí, no se 
cuenta con nosotros, los hace Urbamusa (empresa pú-
blica de urbanismo, vivienda y movilidad participada 
por el Ayuntamiento de Murcia y la Comunidad Autóno-
ma de la Región de Murcia) y listo, entonces bien poco 
se cuenta con la asociación de vecinos y con el barrio 
en sí.

BS: ¿Cuáles son, bajo su punto de vista, las razones 
por las que, a día de hoy, aún no se encuentra finali-
zado el Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Entendemos que es una cuestión de presupues-
to, de conseguir el dinero, si tiene que venir de Europa 
y no se han presentado los proyectos bien y a tiempo, 
eso puede ser un problema. También este tipo de pro-
yectos, que se anuncian un año, se cierra el ejercicio 
antes de que se ejecuten o se liciten. A nosotros tam-
bién nos pasa, que nos presentan proyectos que tienen 
que entrar en el curso escolar y hay que andar con 
prisas y después finaliza el curso en mitad del ejercicio 
económico y se queda a medias, o llega el momento de 
ejecutar y se han generado deudas pendientes de 
saldar y no se puede disponer de esos fondos para los 
proyectos iniciales.

También puede ser que Barriomar no es tan importante 
para el Ayuntamiento de Murcia como para meter 
cabeza aquí y prefieren en vez de la zona sur, irse a la 
zona norte que les resulta más vistosa y que pueden 
vender mejor porque va a ir todo el mundo, por eso esas 
zonas están siempre llenas de gente, como el otro lado 
del río, que los fines de semana va mucha gente a hacer 
deporte, andar y montar en bicicleta, mientras que en 
este lado no hay nada ni nadie, entonces es algo que 
no interesa. Por ejemplo, las mañanas que pasamos 
por San Andrés hay dos vehículos de limpieza, uno con 
la manguera y otro recogiendo, todas las mañanas. 
Aquí, cuando nos quejamos porque hacíamos las filas 
en la zona segura del centro (donde no hay tráfico), ahí 
hay siempre excrementos de animales y muchas sucie-
dad. Tampoco es un barrio bonico porque si entras por 
el Camino Hondo, hay muchos edificios que se empeza-
ron a construir nuevos y están ahora abandonados, 
aunque están a diez minutos del Puente de Los Peli-
gros.

Al final, parece que no interesa tanto como para dejarse 
el esfuerzo del proyecto, y el río sigue marcando la fron-
tera entre el norte y el sur.

AA.VV.: Probablemente la zona no es de boom urbanís-
tico, no hay grandes empresas ni grandes empresarios 
que sean dueños de los terrenos, ni otros colindantes 
que se puedan ver beneficiadas por la construcción del 
parque, porque no le encontramos otro sentido a que 
no se quiera hacer un gran parque en la ciudad para 
toda su ciudadanía, no solo la primera fase, si no las 
tres fases. Ahora mismo, esta primera fase que se pro-
yecta sería más grande que el Malecón. El motivo en-
tendemos que es ese porque no nos entra en la cabeza 
que no desarrollen la zona oeste y no se haga nada, no 
se sabe si es que quieren tener un gueto ahí controlado, 
con gente pobre y con gente inmigrante y tal porque el 
colegio por ejemplo lo están llevando a un gueto o esa 
es la sensación que nos da, que haya mucho alumnado 
con necesidades especiales (desconocimiento del 
idioma, absentismo, etc.) hace que muchas familias no 
se planteen llevar a sus hijas e hijos al CEIP Barriomar 
74 porque el rendimiento escolar y demás hace que 
sean reacios. Y, a lo mejor, ese es el motivo, tener una 
Murcia para la gente más pudiente y gente que se me-
rezca algo más que otra, y otra Murcia para la gente 
pobre, la gente inmigrante y la gente que da problemas.

BS: ¿Cómo afecta la falta de instalaciones públicas 
deportivas y de juegos infantiles al alumnado del 
CEIP Barriomar 74 que reside en el barrio? ¿Cómo es 
el espacio público que rodea al CEIP Barriomar 74, 
está cuidado, limpio y es seguro para el tránsito de 
menores y de sus familias?

CEIP: No hay nada, en el barrio el colegio es la zona de 
juego, de parque y de todo, porque luego, si no, te tienes 
que ir al otro lado del río o al Cuartel de Artillería, o te 
vas al Malecón, que es otro barrio.

No hay nada, las niñas y niños, o saltan la valla para 
jugar en el CEIP, que es lo que les une para jugar aquí 
por las tardes, o, si no, se van a las pistas de San Pío X. 
Se podrían hacer debajo de las columnas (bajo la auto-
vía) y que sea un paso limpio porque ahora sigue siendo 
oscuro y se sigue haciendo trapicheo, lo que da poca 
seguridad.

Son zonas muy oscuras que no dan sensación de segu-
ridad, pero, vamos, que zonas deportivas, o esperamos 
10 años al soterramiento y urbanización o nos queda-
mos sin nada.

AA.VV.: Solo basta darse una vuelta por el barrio para 
ver cómo está todo. Afecta negativamente a que si 
algún menor del barrio quiere estudiar en una bibliote-
ca, tiene que desplazarse a otro barrio próximo como 
El Carmen o a otro sitio, si quiere ir a jugar a algún centro 
deportivo o algo, salvo que salte la valla del CEIP, tiene 
que irse a otro lugar, si quiere hacer natación tiene que 
irse a otro lugar, si quiere ir a un parque medianamente 
normal, porque en Barriomar hay un parque, el de las 
Azaleas, que lo hizo la propia promotora de la zona, es 
lo único que hay, si no, hay que desplazarse a alguno 
de los parques del Barrio del Carmen para que los niños 
puedan jugar. Es una pena, pero es así. Luego, la zona 
colindante del colegio es una pena porque está llena 
de cristales, de suciedad, de escombros y, ya no esa 
zona, sino todo lo que rodea al CEIP Barriomar 74, in-
cluso había chabolas pegando al colegio con gente que 
saltaba al colegio para ducharse allí.

BS: ¿Qué sienten cuando ven otros barrios de Murcia 
y entornos de otros centros escolares con condicio-
nes mucho más amables para del desplazamiento, 
práctica de deporte, zonas de esparcimiento y 
juegos infantiles, instalaciones deportivas, o entra-
da y salida del colegio, acceso de escolares a zonas 
verdes, etc.?

CEIP: La primera frase que dije al Ayuntamiento cuando 
llegué a este colegio fue que quería lo mismo que tienen 
otros colegios, si los otros tienen la calefacción arregla-
da, nosotros también la queremos, o sea, las mismas 
cosas que otros tienen. Y, la verdad, se siente mucha 
impotencia porque que se solucionen las cosas en los 

colegios del centro de Murcia, por ejemplo, si la canasta 
se va a caer, antes de que pase ya la tienen cambiada 
y nosotros tenemos que estar pidiendo y rogando, oye, 
mira, que se les va a caer a los críos encima… y porque 
digan, esto es Barriomar, pero no, Barriomar tiene que 
tener sus buenas condiciones, independientemente de 
donde procedan los alumnos, o qué tipo de economía 
tengan. Sentimos impotencia porque se realiza el 
mismo trabajo que en otro colegios y  no tenemos las 
mismas condiciones.

Al final aquí en Barriomar tiran mucho de lo social, pero 
aquí no hay hijos de empresarios y, es triste, pero es 
así. Claro, el colegio al que el consejero lleva a sus hijos, 
seguro que tiene otras condiciones y son las mismas 
que queremos para nuestro alumnado.

También el Ayuntamiento porque, por ejemplo, para 
cambiar cualquier cosa, por ejemplo en esta sala, sola-
mente hay un enchufe porque la instalación eléctrica 
está dimensionada a los años en que se construyó y 
tengo que estar yo viendo al electricista y solucionando 
el problema. ¿Por qué tengo que hacer eso yo como do-
cente? Se tienen que dar una vuelta por el centro y ver 
nuestras necesidades y ponerles solución. Es verdad 
que se están consiguiendo cosas porque con las redes 
sociales se ponen de manifiesto los problemas. Se ha 
cambiado el techo (tenía amianto en su estructura) 
después de muchos años, se ha puesto el comedor es-
colar, se ha abierto el aula de 2 años, pero todo muy 
poco a poco. Para intentar crecer es necesario hacer 
este tipo de inversiones.

Somos partidarios de un colegio de puertas abiertas 
más allá del horario escolar, pero queremos que las ins-
talaciones se traten con respeto y se mantengan ade-
cuadamente.

AA.VV.: Se siente mucha rabia y mucha pena por los 
menores que viven en el barrio porque hay dos Murcias, 
una para un estilo de vida y otro para el resto. Hay dos 
varas de medir, pagamos todos impuestos, pero en Ba-
rriomar sufrimos la falta de instalaciones deportivas, 
sufrimos la falta de transporte público digno, sufrimos 
la falta de aceras en condiciones, de tener árboles, lle-
vamos con alcorques vacíos un año y pico desde que 
se hicieron las obras y hemos sido la asociación de ve-
cinos quienes hemos plantado cuatro árboles protes-
tando y pidiendo que se planten el resto y, a día de hoy, 
no se han plantado… Pues es una pena que no haya 
zonas de juegos infantiles ni de deportes. Me da mucha 
tristeza por mi hijo que vive en su casa y que si salimos 

a hacer cualquier cosa tiene que ser fuera del barrio, y 
mucha rabia como padre de ver que se invierte siempre 
en las mismas zonas, que se cuidan las mismas zonas 
y que en las zonas de siempre siguen abandonadas 
como siempre, con muchas promesas, pero siguen 
abandonadas.

BS: ¿Ha sido Barriomar compensada con otras inver-
siones en sustitución del hasta ahora fallido parque 
metropolitano? ¿Es adecuado el cuidado y atención 
que recibe el CEIP Barriomar 74 en función de sus 
necesidades?

CEIP: Yo creo que no, o sea, que haya sido beneficiado 
con otra cosa, la verdad es que no. Lo único, por ejem-
plo, tenemos el proyecto “Metamorfosis”, que se inició 
de forma fortuita por una visita a la Consejería de Edu-
cación, en la que lo primero que se me dijo es que qué 
queríamos en Barriomar, si nunca se pedía nada. Les di-
jimos que necesitábamos un edificio entero, a raíz de 
esa visita se presentó el proyecto, pero hubo que hacer-
lo en 24 horas porque salía la adjudicación al día si-
guiente. Así que fue más bien fruto de la casualidad que 
por una intervención planificada. Con el dinero que se 
adjudicó, se han hecho todos los cambios en la infraes-
tructura del centro, compra de materiales, etc.

Pero no se ha compensado la falta de inversión. De 
hecho, vinieron a hacer fotos para instalar un rocódro-
mo, hacer un patio dinámico, techar las pistas deporti-
vas como en otros colegios, como el Juan XXIII. Pero 
todo quedó en nada, cuando vinieron decían que había 
que pedir cosas como las mesas de ping pong, zonas 
pintadas, etc., y, al final, nada.

Todo lo que se ha conseguido ha sido a través de 
muchas llamadas y mucho trabajo por parte del centro, 
nunca como una compensación por la falta de inver-
sión. Incluso ponen problemas a veces porque ahora 
se da un uso distinto al centro, se abre por las tardes y 
los fines de semana a distintas asociaciones y hay ma-
teriales que hay que cuidar y guardar de otra manera y 
habilitar nuevas clases donde antes había almacenes.

AA.VV.: No, nunca, Barriomar sigue estando en el más 
absoluto abandono y ahora se nos quiere vender la 
moto a los vecinos de que, claro, el soterramiento a Ba-
rriomar le va a venir muy bien. Evidentemente, se va a 
liberar una zona, pero en la que todavía tienen que ex-
propiar un lateral de 9 metros y sacar el proyecto de lo 
que quieren hacer ahí, si va a ser un espacio verde o 
van a ser carriles para vehículos, que todavía no lo tene-
mos claro. Seguimos con promesas y más promesas, 
pero en Barriomar no se ha invertido nada; se ha hecho 
el carril bus lineal y el carril bici que va paralelo, que lo 
vemos bien porque antes se jugaba uno la vida en la ca-
rretera de Alcantarilla y, si ahora no lo usa mucha gente, 
en el futuro lo usará más. Pero a día de hoy no se ha 

hecho nada, una pradera verde mísera, que no retiraron 
ni los cristales, rellenaron con tierra y plantaron césped 
que está totalmente abandonado y sirve solo para que 
los coches en las fiestas de primavera aparquen. Tene-
mos parking disuasorios, tenemos venta, menudeo y 
mercadillos en plena carretera de Alcantarilla todos los 
días que impiden el tránsito de las personas por las 
aceras, no se ha invertido nada, absolutamente nada y 
seguimos igual que todos los años.

BS: ¿Qué explicación creen que tiene la relación 
entre la paupérrima inversión en Barriomar por 
parte de las corporaciones municipales del Partido 
Popular y sus excelentes resultados electorales en 
este barrio?

CEIP: La población inmigrante no vota porque la mayo-
ría no tienen la nacionalidad, solo la residencia. De 
quienes pueden votar, pues uno buscará estabilidad y 
que no vengan más gente para el barrio no se estropee 
y otros porque quieren conservar los beneficios que 
piensan que tienen. Es verdad que cuando los críos 
hablan del tema, dicen que sus familias votan al PP. 
Cuando viene alguna entidad importante de la pobla-
ción gitana, dicen abiertamente que votan al PP por el 
tema de las compensaciones con las sillas y demás, 
son acuerdos no escritos, pero que están ahí, pactos 
de palabra.

A nosotros nos gustaría el cambio que sea para bien, 
para mejorar el barrio.

AA.VV.: Es complicado analizar esto, es cierto que hay 
poco movimiento, cuando vamos a juntas municipales 
se ve a los representantes del Partido Popular que 
están y por parte del PSOE o no van o acude uno. Es 
cierto que lo que hace la oposición en las Juntas Muni-
cipales no vale para nada porque tienen mayoría abso-
luta y hacen lo que les da la gana y para perder el tiempo 
van poco. Es gente que se conoce de toda la vida, es 
gente que tiene un problema en casa, llaman al pedá-
neo y se lo resuelve y es gente que no miran por el 
barrio, miran por la puerta de su casa y por sus necesi-
dades personales, somos así, egoístas, y poca gente se 
mueve y se moviliza por un barrio salvo que le toque en 
su puerta o le toque en lo suyo. La gente, cuando le 
tocan lo suyo entonces si nos llaman para movilizarnos, 
pero cuando uno está bien en su casa, en su zona, pues 
no se queja. En cuanto a la falta de inversión, la gente 
por desgracia se ha acomodado a vivir así, a no tener 

nada, a tener que coger el coche para salir a todo, a 
tener que hacer las cosas fuera del barrio y a no tener 
plazas, parques o jardines ni tener nada. Entonces la 
gente está ya acostumbrada a vivir así y si haces cuatro 
fiestas o haces cuatro cositas pues parece que haces 
algo y la gente te sigue votando porque tampoco es 
cierto que no ven otra cosa, ven un único partido que 
hace cosas, piensan a nivel general y si algo funciona 
no lo toco. Sinceramente creo que la gente no se atreve, 
la gente vive muy engañada, se les da muy bien engañar 
y se les está dando muy bien engañar y la gente no se 
da cuenta del engaño y que lo que todo lo que se pro-
mete una y otra vez nunca se hace, pero no usamos la 
memoria corta, no le encuentro otra razón.

BS: ¿Por qué consideran que el Ayuntamiento de 
Murcia ha abandonado las inversiones en Barriomar 
en las últimas décadas?

CEIP: Porque no conviene, no es un barrio que se pueda 
enseñar y lucir. También puede ser que no se patalea 
lo suficiente desde la Junta Municipal, por colegueo o 
lo que sea. También es importante el papel de la Aso-
ciación de Vecinos, es un motor que funciona en todos 
los barrios y desconocemos su funcionamiento, y que-
remos conocerla ahora que también se acercan las ce-
lebraciones por el 50 aniversario del CEIP Barriomar 
74.

AA.VV.: Porque los terrenos son de la SAREB (Sociedad 
de Gestión de Activos Procedentes de la Reestructura-
ción Bancaria, de titularidad pública en su mayoría), es 
una zona que no interesa urbanísticamente, no habrá 
contactos, pero esta es mi opinión personal. No hay de-
sarrollo porque no se quiere, se está buscando hundir 
el barrio, bien teniendo controlada la zona para gente 
pobre e inmigrante tipo gueto, o tenerlo abandonado 
hasta que las casas o se caigan o alguien llegue y algo 
que valía cien comprarlo por veinte y pegar el pelotazo 
urbanístico. Evidentemente ahora mismo, a día de hoy, 
muchas parcelas y terrenos son de la SAREB y ahí pues 
poco puede rascar nadie y no hay ningún lobby ni nin-
guna gran empresa con terrenos ni intereses. Ha habido 
mucho movimiento y mucha especulación de terrenos 
en la zona norte, que se paralizó por la crisis y quedan 
muchas cosas por hacer que se prometieron y tiene 
que hacerse antes que otras zonas.

BS: Desde la AA.VV. La Purísima-Barriomar y desde 
el CEIP Barriomar 74, ¿qué creen que pueden hacer 
el resto de fuerzas políticas, en especial las agrupa-
ciones del sur de la ciudad de Murcia de Izquierda 
Unida y del Partido Comunista de la Región de 
Murcia, en relación a sus reivindicaciones?

CEIP: Unirse todas las asociaciones para que haya un 

entorno favorable, sano, y todas las actuaciones que 
se puedan hacer para que el barrio tenga un aspecto 
habitable. Ahora mismo, entre la carretera de Alcanta-
rilla, las casas que se están cayendo, las viviendas de 
la orilla de la vía, muchas inhabitables, pero donde 
viven parte de nuestro alumnado, en casas llenas de 
humedad, etc. Que se invierta en mejorar las zonas, 
más aceras, más jardines, que sea más amable.

También la burocracia hacer que cualquier actuación 
sea muy lenta, por ejemplo en la Carretera de Alcanta-
rilla se ha quitado un kiosco (de prensa), junto al Centro 
de Mayores, y lleva el agujero allí varias semanas con 
unas cintas que muchas veces se quitan por parte de 
los usuarios de VMP para poder ir por la acera. O, la 
valla exterior del colegio, que lleva rota años y no vienen 
a arreglarla.

También aprovechamos para reclamar el tema del de-
porte, los críos se tienen que buscar la vida, por ejem-
plo, las niñas juegan en un equipo del Palmar de forma 
gratuita a través de un contacto del equipo docente. 
Pero los críos de aquí o se van a Ronda Sur o al Rincón 
de Seca, y muchas veces tienen problemas por el pago 
de las cuotas. Junto al CEIP hay una nave abandonada 
desde hace muchos años que se debería expropiar y 
dedicar a pabellón deportivo, que tendría mucho uso 
por parte de jóvenes, promoviendo un uso saludable y 
hay trabajadores de asociaciones que colaboran con el 
colegio que podrían trabajar en estos centros porque 
conocen al alumnado y al vecindario.

Hay alumnado con mucho potencial deportivo, pero se 
les impide su práctica porque se les obliga a desplazar-
se varios kilómetros y las familias no pueden asumir 
ese coste. Las pistas deportivas y los pabellones debe-
rían estar en el mismo barrio para facilitar ese ocio al-
ternativo y saludable para la juventud del Barriomar.

Para que la imagen de Barriomar se renueve y se perci-
ba de otra manera por el resto de Murcia, es necesario 
dotarlo de instalaciones y que pueda venir inversión 
para mejorar el barrio. Tiene que ser una demanda con-
junta de las asociaciones, los centros y la junta munici-
pal. También hay que cuidar nuestro patrimonio natural 
y de huerta como reclamo para la visita del barrio, por 
ejemplo la recuperación y restauración de las acequias 
o del conjunto de molinos pimentonero, y establecer 
alguna red de itinerarios que favorezcan el conocimien-
to del barrio.

AA.VV.: Pues lo tenéis difícil porque la gente en Murcia 
es muy del Partido Popular, muy de derechas, tiene un 

pensamiento cerrado y no se atreven a cambiar, viven 
engañados, se vota mucho pensando en Madrid y en la 
Moncloa, en quien esté y ahora mismo la gente va en 
contra de la izquierda de Pedro Sánchez, y se vota pen-
sando en que quien va a gobernar no es el que está 
aquí, si no el que está allí.

Es básicamente coger la estrategia que el Partido Popu-
lar tiene y que le funciona tan bien, y es mucho movi-
miento de redes sociales, muchísimo vender la moto, 
pero, en vez de vender la moto, es sacar a la palestra 
día tras día tras día, todo lo que se dice que se va a hacer 
y luego no se hace, todo lo que se está haciendo mal y 
se sigue haciendo mal, ir sacando todo esto y movién-
dolo. Es mucho trabajo, y es cierto que a nivel de fuerza, 
tiene más el PP que Izquierda Unida o incluso PSOE 
porque también es el que gobierna y hay muchas em-
presas afines que están trabajando ahí y las cuales 
tienen grandes concesiones y trabajo gracias al PP, y 
tienen una gran ventaja. Mucho trabajo igual no lo hace 
directamente ni el PP y reciben ayuda, pero juegan con 
esa gran ventaja. No es lo mismo que vosotros, Partido 
Comunista e Izquierda Unida, que a la hora de trabajar 
y moveros, yo no me veo a Pepe Guillén o a Ballesta o 
a Rebeca escribiendo en redes ni trabajando haciendo 
revistas como estáis haciendo vosotros, tienen mucha 
gente alrededor que está pico y pala todo el día traba-
jando para hacerse ver y sacar cosas y más cosas, mien-
tras tanto, vosotros con menos recursos tenéis que de-
dicar parte de vuestro tiempo personal para lograr algo 
y luchar contra eso es bastante difícil. Pero bueno, hay 
que seguir, seguir y seguir y la gente al final, hay una ge-
neración de gente nueva, parte de la gente mayor nacen 
y mueren con sus pensamientos y les da igual lo que 
pase porque siguen votando al azul o al rojo pase lo que 
pase, pero eso con el tiempo irá cambiando, pero para 
que la gente vea que es posible el cambio hay que 
seguir picando piedra.



Corría el año 2007 (sí, hace ya casi 20 años), cuando el 
entonces alcalde de Murcia, Miguel Ángel Cámara (Par-
tido Popular) anunció a bombo y platillo la transforma-
ción del entorno de Barriomar con la construcción del 
Parque del Oeste, un proyecto que se encargó al reco-
nocido arquitecto Toyo Ito. Octubre 2024, el sucesor 
de Cámara, José Francisco Ballesta (Partido Popular), 
anuncia a bombo y platillo la transformación del entor-
no de Barriomar con la licitación del Parque Metropoli-
tano Oeste. Y así, hasta en seis ocasiones, han tenido 
que soportar estoicamente las vecinas y vecinos de Ba-
rriomar las comitivas oficiales haciéndose la foto de 
rigor en cada anuncio de licitación del ansiado parque.

 Ésta ha sido la realidad de Barriomar durante las 
últimas décadas: el alcalde de turno, del Partido Popu-
lar para más señas, llega desde su despacho hasta Ba-
rriomar, anuncia la construcción del deseado y necesa-
rio parque, recoge su rédito electoral en forma de 
votos, y, casi acto seguido, mete el proyecto en el cajón 
de las promesas incumplidas, abandonando a vecinas 
y vecinos de Barriomar, para volver a su atalaya en la 
Glorieta.

 Desde “Boletín Sur” (BS) hemos contactado y nos 
hemos reunido con la AA.VV. La Púrisima-Barriomar 
(AAVV) y con el equipo directivo del CEIP Barriomar 74 
(CEIP) para conocer su opinión sobre este asunto.

BS: ¿Por qué es importante para las vecinas y veci-
nos de Barriomar y para el CEIP Barriomar 74 la 
construcción del Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Por dejar de estar aislados del resto de Murcia 
porque ahora mismo estamos en un triángulo (entre la 
autovía, el soterramiento, la Avenida Ciudad de Almería 
y el descampado de la ribera del Segura) y esa parte, 
si se diese una salida que no fuese un descampado 
lleno de escombro ni de basura, si no que se estuviera 
urbanizado o con tierra o con un camino, y si se hace el 
auditorio que estaba proyectado, y si se plantan árboles 

y vegetación en condiciones; eso lo que hace es conec-
tar con la ciudad que estamos tan cerca que es una 
pena estar tan aislado cuando estamos tan próximos fí-
sicamente.

Este barrio es Murcia, aunque muchas veces el alumna-
do, desde que estamos aquí (2019), dicen que Murcia 
es la catedral y más allá, pero no se consideran parte 
de Murcia. Y, aunque han quitado la casa (una construc-
ción que había en el terreno trasero del CEIP Barriomar 
74), las promesas fueron en 2020 de limpiar todo eso 
y estamos en 2025.

AA.VV.: No es solo importante para vecinas y vecinos 
de Barriomar, creemos que es importante para todas 
las vecinas y vecinos de Murcia, porque Murcia cada 
vez tiene menos superficie arbolada, menos zonas de 
sombra, el jardín del Malecón va perdiendo árboles año 
tras año y se reponen muy pocos o ninguno, y cada vez 
hace más calor y hay más contaminación. Se necesita 
un gran pulmón verde, y creemos que este parque, no 
ya en su primera fase, sino las tres fases en sí, aunque 
con la primera nos daríamos con un canto en los dien-
tes, sería el gran pulmón de la ciudad de Murcia y, evi-
dentemente, vendría muy bien para la gente que sale 
a hacer deporte o hacer vida fuera del entorno de 
coches, ruidos y atascos.

Para los vecinos es muy importante porque el barrio en 
sí es un barrio que lleva abandonado más de 25 años 
y como revitalizante del barrio y limpieza en el sentido 
del abandono que hay de suciedad, falta de manteni-
miento en esa zona que no hay servicio de limpieza, 
junto con casas viejas, abandonadas o en ruinas y delin-
cuencia, etc. Está bien que Murcia crezca, pero solo lo 
hace en el eje norte y un poco al sur, pero el este y el 
oeste muy poco porque la autovía hace de gran corte, 
aunque estás en el mismo centro. Es una zona que por 
desgracia está muy degradada y le vendría muy bien al 
barrio y para el colegio también porque está justo al 
lado y está sufriendo el abandono que hay en esa zona

BS: Durante las fases de diseño y redacción de los di-
ferentes proyectos, y en especial del presentado re-
cientemente por el alcalde José Francisco Ballesta, 
¿se ha contado, desde las distintas corporaciones 
municipales, con las aportaciones y sugerencias de 
la AA.VV. La Purísima-Barriomar o del CEIP Barrio-
mar 74?

CEIP: No, no nos han preguntado nada, no sabemos si 
al anterior equipo directivo se le preguntó algo. Se ha 
informado solamente de la limpieza de 2020 que de 
hecho si se hizo y consistió en que se quitaron los ma-
tojos y lo único que se ha quedado ha sido la higuera,  
que se mete gente ahí debajo. Pero se dijo en algún mo-
mento que se podía contar con el centro para hacer 
algo, pero nosotros no podemos hacer nada como para 
cambiar un proyecto. Creemos que ese terreno (el co-
lindante con la parte trasera del CEIP Barriomar 74), lo 
limpia el propietario porque debe ser privado, pero a 
los dos días está otra vez lleno de suciedad. También 
se ha visto a personas deshacerse de enseres (sofás) 
en ese descampado con total impunidad. De hecho hay 
que recordar que ha habido ya dos incendios pequeños 
en la zona de las cañas.

Pero contar con nosotros no, porque lo que se hizo de 
escuelas activas, diseñando el recorrido, se fue más 
hacia la zona del soterramiento, porque en la zona 
próxima al río no se sabe con certeza lo que se va a 
hacer.

Informar, si, pero lo hacen de manera informal, ojalá 
nos dijesen, tenéis una partida económica, ¿qué haríais 
vosotros como centro? Porque sí, se pueden hacer 
muchas cosas, pero no cuaja nada.

Se podría hacer algún recorrido con pista americana 
para que el alumnado hiciera deporte, aunque lo que 
sí nos informaron es que no se podía plantear nada que 
generase un coste de mantenimiento para el Ayunta-
miento, es decir, no se puede hacer un auditorio con 
vestuarios que impliquen un gasto de agua, luz, o lim-
pieza. Se podría hacer un auditorio como el que tiene 
Alcantarilla o el del Jardín de la Seda, abierto, al aire 
libre, con gradas de piedra, donde poder juntar a las 
niñas y niños, por ejemplo, en los actos de inicio y final 
de curso, para hacer comunidad y hacer barrio.

AA.VV.: Se ha contado bien poco con la asociación de 
vecinos y con distintos colectivos del barrio para las dis-
tintas redacciones del proyecto. La primera, de Toyo 
Ito, allá por 2007, no se contó con nadie, eso fue un 

canto al sol del alcalde anterior (Miguel Ángel Cámara), 
se dejó en un cajón, llegó la crisis y se abandonó. Gra-
cias a los colectivos vecinales se reactivó el tema 
porque es verdad que no sabemos si al Ayuntamiento 
le interesa o no realmente, les viene bien como arma 
electoral, cada tres o cuatro años sacan a la palestra 
un nuevo proyecto, lo ponen muy bonito con imágenes 
y render, todo el mundo se lo cree y les vota. Entonces, 
se ha contado poco; se contó con nosotros, bueno, “se 
contó”, se nos facilitó un poquito lo que querían hacer, 
un pequeño render, una imagen, allá por el año 2020, 
después de presionar mucho en una reunión que tuvi-
mos con Pepe Guillén y se nos dijo que aportáramos 
ideas y cosas los vecinos, tuvimos una reunión donde 
la gente dijo lo que les gustaría tener, una zona con un 
kiosco, una zona para niños, pero se obvió y no se hizo 
caso. Lo del kiosco se quitó por ser zona inundable, que 
parece que era peligroso tener el kiosco en el parque. 
Esa fue la consulta que se hizo. Posteriormente, cuando 
entró Serrano (José Antonio Serrano, PSOE, alcalde de 
Murcia entre 2021 y 2023), inicialmente dijo que iba a 
quitar muchos proyectos de Ballesta, nosotros pusi-
mos el grito en el cielo diciendo que este proyecto no 
se podía quedar abandonado, tuvimos una reunión con 
él donde le dijimos el tema de la acequia si se podía 
dejar visible y tener agua corriendo y darle valor nos pa-
reció una gran idea y, aunque inicialmente lo tuvieron 
en cuenta, luego dijeron que iba muy profunda y daba 
muchos problemas y se quedó en un limbo. Entonces, 
realmente se dice que se cuenta o que se quiere contar, 
pero a la hora de redactar los proyectos en sí, no se 
cuenta con nosotros, los hace Urbamusa (empresa pú-
blica de urbanismo, vivienda y movilidad participada 
por el Ayuntamiento de Murcia y la Comunidad Autóno-
ma de la Región de Murcia) y listo, entonces bien poco 
se cuenta con la asociación de vecinos y con el barrio 
en sí.

BS: ¿Cuáles son, bajo su punto de vista, las razones 
por las que, a día de hoy, aún no se encuentra finali-
zado el Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Entendemos que es una cuestión de presupues-
to, de conseguir el dinero, si tiene que venir de Europa 
y no se han presentado los proyectos bien y a tiempo, 
eso puede ser un problema. También este tipo de pro-
yectos, que se anuncian un año, se cierra el ejercicio 
antes de que se ejecuten o se liciten. A nosotros tam-
bién nos pasa, que nos presentan proyectos que tienen 
que entrar en el curso escolar y hay que andar con 
prisas y después finaliza el curso en mitad del ejercicio 
económico y se queda a medias, o llega el momento de 
ejecutar y se han generado deudas pendientes de 
saldar y no se puede disponer de esos fondos para los 
proyectos iniciales.

También puede ser que Barriomar no es tan importante 
para el Ayuntamiento de Murcia como para meter 
cabeza aquí y prefieren en vez de la zona sur, irse a la 
zona norte que les resulta más vistosa y que pueden 
vender mejor porque va a ir todo el mundo, por eso esas 
zonas están siempre llenas de gente, como el otro lado 
del río, que los fines de semana va mucha gente a hacer 
deporte, andar y montar en bicicleta, mientras que en 
este lado no hay nada ni nadie, entonces es algo que 
no interesa. Por ejemplo, las mañanas que pasamos 
por San Andrés hay dos vehículos de limpieza, uno con 
la manguera y otro recogiendo, todas las mañanas. 
Aquí, cuando nos quejamos porque hacíamos las filas 
en la zona segura del centro (donde no hay tráfico), ahí 
hay siempre excrementos de animales y muchas sucie-
dad. Tampoco es un barrio bonico porque si entras por 
el Camino Hondo, hay muchos edificios que se empeza-
ron a construir nuevos y están ahora abandonados, 
aunque están a diez minutos del Puente de Los Peli-
gros.

Al final, parece que no interesa tanto como para dejarse 
el esfuerzo del proyecto, y el río sigue marcando la fron-
tera entre el norte y el sur.

AA.VV.: Probablemente la zona no es de boom urbanís-
tico, no hay grandes empresas ni grandes empresarios 
que sean dueños de los terrenos, ni otros colindantes 
que se puedan ver beneficiadas por la construcción del 
parque, porque no le encontramos otro sentido a que 
no se quiera hacer un gran parque en la ciudad para 
toda su ciudadanía, no solo la primera fase, si no las 
tres fases. Ahora mismo, esta primera fase que se pro-
yecta sería más grande que el Malecón. El motivo en-
tendemos que es ese porque no nos entra en la cabeza 
que no desarrollen la zona oeste y no se haga nada, no 
se sabe si es que quieren tener un gueto ahí controlado, 
con gente pobre y con gente inmigrante y tal porque el 
colegio por ejemplo lo están llevando a un gueto o esa 
es la sensación que nos da, que haya mucho alumnado 
con necesidades especiales (desconocimiento del 
idioma, absentismo, etc.) hace que muchas familias no 
se planteen llevar a sus hijas e hijos al CEIP Barriomar 
74 porque el rendimiento escolar y demás hace que 
sean reacios. Y, a lo mejor, ese es el motivo, tener una 
Murcia para la gente más pudiente y gente que se me-
rezca algo más que otra, y otra Murcia para la gente 
pobre, la gente inmigrante y la gente que da problemas.

BS: ¿Cómo afecta la falta de instalaciones públicas 
deportivas y de juegos infantiles al alumnado del 
CEIP Barriomar 74 que reside en el barrio? ¿Cómo es 
el espacio público que rodea al CEIP Barriomar 74, 
está cuidado, limpio y es seguro para el tránsito de 
menores y de sus familias?

CEIP: No hay nada, en el barrio el colegio es la zona de 
juego, de parque y de todo, porque luego, si no, te tienes 
que ir al otro lado del río o al Cuartel de Artillería, o te 
vas al Malecón, que es otro barrio.

No hay nada, las niñas y niños, o saltan la valla para 
jugar en el CEIP, que es lo que les une para jugar aquí 
por las tardes, o, si no, se van a las pistas de San Pío X. 
Se podrían hacer debajo de las columnas (bajo la auto-
vía) y que sea un paso limpio porque ahora sigue siendo 
oscuro y se sigue haciendo trapicheo, lo que da poca 
seguridad.

Son zonas muy oscuras que no dan sensación de segu-
ridad, pero, vamos, que zonas deportivas, o esperamos 
10 años al soterramiento y urbanización o nos queda-
mos sin nada.

AA.VV.: Solo basta darse una vuelta por el barrio para 
ver cómo está todo. Afecta negativamente a que si 
algún menor del barrio quiere estudiar en una bibliote-
ca, tiene que desplazarse a otro barrio próximo como 
El Carmen o a otro sitio, si quiere ir a jugar a algún centro 
deportivo o algo, salvo que salte la valla del CEIP, tiene 
que irse a otro lugar, si quiere hacer natación tiene que 
irse a otro lugar, si quiere ir a un parque medianamente 
normal, porque en Barriomar hay un parque, el de las 
Azaleas, que lo hizo la propia promotora de la zona, es 
lo único que hay, si no, hay que desplazarse a alguno 
de los parques del Barrio del Carmen para que los niños 
puedan jugar. Es una pena, pero es así. Luego, la zona 
colindante del colegio es una pena porque está llena 
de cristales, de suciedad, de escombros y, ya no esa 
zona, sino todo lo que rodea al CEIP Barriomar 74, in-
cluso había chabolas pegando al colegio con gente que 
saltaba al colegio para ducharse allí.

BS: ¿Qué sienten cuando ven otros barrios de Murcia 
y entornos de otros centros escolares con condicio-
nes mucho más amables para del desplazamiento, 
práctica de deporte, zonas de esparcimiento y 
juegos infantiles, instalaciones deportivas, o entra-
da y salida del colegio, acceso de escolares a zonas 
verdes, etc.?

CEIP: La primera frase que dije al Ayuntamiento cuando 
llegué a este colegio fue que quería lo mismo que tienen 
otros colegios, si los otros tienen la calefacción arregla-
da, nosotros también la queremos, o sea, las mismas 
cosas que otros tienen. Y, la verdad, se siente mucha 
impotencia porque que se solucionen las cosas en los 
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colegios del centro de Murcia, por ejemplo, si la canasta 
se va a caer, antes de que pase ya la tienen cambiada 
y nosotros tenemos que estar pidiendo y rogando, oye, 
mira, que se les va a caer a los críos encima… y porque 
digan, esto es Barriomar, pero no, Barriomar tiene que 
tener sus buenas condiciones, independientemente de 
donde procedan los alumnos, o qué tipo de economía 
tengan. Sentimos impotencia porque se realiza el 
mismo trabajo que en otro colegios y  no tenemos las 
mismas condiciones.

Al final aquí en Barriomar tiran mucho de lo social, pero 
aquí no hay hijos de empresarios y, es triste, pero es 
así. Claro, el colegio al que el consejero lleva a sus hijos, 
seguro que tiene otras condiciones y son las mismas 
que queremos para nuestro alumnado.

También el Ayuntamiento porque, por ejemplo, para 
cambiar cualquier cosa, por ejemplo en esta sala, sola-
mente hay un enchufe porque la instalación eléctrica 
está dimensionada a los años en que se construyó y 
tengo que estar yo viendo al electricista y solucionando 
el problema. ¿Por qué tengo que hacer eso yo como do-
cente? Se tienen que dar una vuelta por el centro y ver 
nuestras necesidades y ponerles solución. Es verdad 
que se están consiguiendo cosas porque con las redes 
sociales se ponen de manifiesto los problemas. Se ha 
cambiado el techo (tenía amianto en su estructura) 
después de muchos años, se ha puesto el comedor es-
colar, se ha abierto el aula de 2 años, pero todo muy 
poco a poco. Para intentar crecer es necesario hacer 
este tipo de inversiones.

Somos partidarios de un colegio de puertas abiertas 
más allá del horario escolar, pero queremos que las ins-
talaciones se traten con respeto y se mantengan ade-
cuadamente.

AA.VV.: Se siente mucha rabia y mucha pena por los 
menores que viven en el barrio porque hay dos Murcias, 
una para un estilo de vida y otro para el resto. Hay dos 
varas de medir, pagamos todos impuestos, pero en Ba-
rriomar sufrimos la falta de instalaciones deportivas, 
sufrimos la falta de transporte público digno, sufrimos 
la falta de aceras en condiciones, de tener árboles, lle-
vamos con alcorques vacíos un año y pico desde que 
se hicieron las obras y hemos sido la asociación de ve-
cinos quienes hemos plantado cuatro árboles protes-
tando y pidiendo que se planten el resto y, a día de hoy, 
no se han plantado… Pues es una pena que no haya 
zonas de juegos infantiles ni de deportes. Me da mucha 
tristeza por mi hijo que vive en su casa y que si salimos 

a hacer cualquier cosa tiene que ser fuera del barrio, y 
mucha rabia como padre de ver que se invierte siempre 
en las mismas zonas, que se cuidan las mismas zonas 
y que en las zonas de siempre siguen abandonadas 
como siempre, con muchas promesas, pero siguen 
abandonadas.

BS: ¿Ha sido Barriomar compensada con otras inver-
siones en sustitución del hasta ahora fallido parque 
metropolitano? ¿Es adecuado el cuidado y atención 
que recibe el CEIP Barriomar 74 en función de sus 
necesidades?

CEIP: Yo creo que no, o sea, que haya sido beneficiado 
con otra cosa, la verdad es que no. Lo único, por ejem-
plo, tenemos el proyecto “Metamorfosis”, que se inició 
de forma fortuita por una visita a la Consejería de Edu-
cación, en la que lo primero que se me dijo es que qué 
queríamos en Barriomar, si nunca se pedía nada. Les di-
jimos que necesitábamos un edificio entero, a raíz de 
esa visita se presentó el proyecto, pero hubo que hacer-
lo en 24 horas porque salía la adjudicación al día si-
guiente. Así que fue más bien fruto de la casualidad que 
por una intervención planificada. Con el dinero que se 
adjudicó, se han hecho todos los cambios en la infraes-
tructura del centro, compra de materiales, etc.

Pero no se ha compensado la falta de inversión. De 
hecho, vinieron a hacer fotos para instalar un rocódro-
mo, hacer un patio dinámico, techar las pistas deporti-
vas como en otros colegios, como el Juan XXIII. Pero 
todo quedó en nada, cuando vinieron decían que había 
que pedir cosas como las mesas de ping pong, zonas 
pintadas, etc., y, al final, nada.

Todo lo que se ha conseguido ha sido a través de 
muchas llamadas y mucho trabajo por parte del centro, 
nunca como una compensación por la falta de inver-
sión. Incluso ponen problemas a veces porque ahora 
se da un uso distinto al centro, se abre por las tardes y 
los fines de semana a distintas asociaciones y hay ma-
teriales que hay que cuidar y guardar de otra manera y 
habilitar nuevas clases donde antes había almacenes.

AA.VV.: No, nunca, Barriomar sigue estando en el más 
absoluto abandono y ahora se nos quiere vender la 
moto a los vecinos de que, claro, el soterramiento a Ba-
rriomar le va a venir muy bien. Evidentemente, se va a 
liberar una zona, pero en la que todavía tienen que ex-
propiar un lateral de 9 metros y sacar el proyecto de lo 
que quieren hacer ahí, si va a ser un espacio verde o 
van a ser carriles para vehículos, que todavía no lo tene-
mos claro. Seguimos con promesas y más promesas, 
pero en Barriomar no se ha invertido nada; se ha hecho 
el carril bus lineal y el carril bici que va paralelo, que lo 
vemos bien porque antes se jugaba uno la vida en la ca-
rretera de Alcantarilla y, si ahora no lo usa mucha gente, 
en el futuro lo usará más. Pero a día de hoy no se ha 

hecho nada, una pradera verde mísera, que no retiraron 
ni los cristales, rellenaron con tierra y plantaron césped 
que está totalmente abandonado y sirve solo para que 
los coches en las fiestas de primavera aparquen. Tene-
mos parking disuasorios, tenemos venta, menudeo y 
mercadillos en plena carretera de Alcantarilla todos los 
días que impiden el tránsito de las personas por las 
aceras, no se ha invertido nada, absolutamente nada y 
seguimos igual que todos los años.

BS: ¿Qué explicación creen que tiene la relación 
entre la paupérrima inversión en Barriomar por 
parte de las corporaciones municipales del Partido 
Popular y sus excelentes resultados electorales en 
este barrio?

CEIP: La población inmigrante no vota porque la mayo-
ría no tienen la nacionalidad, solo la residencia. De 
quienes pueden votar, pues uno buscará estabilidad y 
que no vengan más gente para el barrio no se estropee 
y otros porque quieren conservar los beneficios que 
piensan que tienen. Es verdad que cuando los críos 
hablan del tema, dicen que sus familias votan al PP. 
Cuando viene alguna entidad importante de la pobla-
ción gitana, dicen abiertamente que votan al PP por el 
tema de las compensaciones con las sillas y demás, 
son acuerdos no escritos, pero que están ahí, pactos 
de palabra.

A nosotros nos gustaría el cambio que sea para bien, 
para mejorar el barrio.

AA.VV.: Es complicado analizar esto, es cierto que hay 
poco movimiento, cuando vamos a juntas municipales 
se ve a los representantes del Partido Popular que 
están y por parte del PSOE o no van o acude uno. Es 
cierto que lo que hace la oposición en las Juntas Muni-
cipales no vale para nada porque tienen mayoría abso-
luta y hacen lo que les da la gana y para perder el tiempo 
van poco. Es gente que se conoce de toda la vida, es 
gente que tiene un problema en casa, llaman al pedá-
neo y se lo resuelve y es gente que no miran por el 
barrio, miran por la puerta de su casa y por sus necesi-
dades personales, somos así, egoístas, y poca gente se 
mueve y se moviliza por un barrio salvo que le toque en 
su puerta o le toque en lo suyo. La gente, cuando le 
tocan lo suyo entonces si nos llaman para movilizarnos, 
pero cuando uno está bien en su casa, en su zona, pues 
no se queja. En cuanto a la falta de inversión, la gente 
por desgracia se ha acomodado a vivir así, a no tener 

nada, a tener que coger el coche para salir a todo, a 
tener que hacer las cosas fuera del barrio y a no tener 
plazas, parques o jardines ni tener nada. Entonces la 
gente está ya acostumbrada a vivir así y si haces cuatro 
fiestas o haces cuatro cositas pues parece que haces 
algo y la gente te sigue votando porque tampoco es 
cierto que no ven otra cosa, ven un único partido que 
hace cosas, piensan a nivel general y si algo funciona 
no lo toco. Sinceramente creo que la gente no se atreve, 
la gente vive muy engañada, se les da muy bien engañar 
y se les está dando muy bien engañar y la gente no se 
da cuenta del engaño y que lo que todo lo que se pro-
mete una y otra vez nunca se hace, pero no usamos la 
memoria corta, no le encuentro otra razón.

BS: ¿Por qué consideran que el Ayuntamiento de 
Murcia ha abandonado las inversiones en Barriomar 
en las últimas décadas?

CEIP: Porque no conviene, no es un barrio que se pueda 
enseñar y lucir. También puede ser que no se patalea 
lo suficiente desde la Junta Municipal, por colegueo o 
lo que sea. También es importante el papel de la Aso-
ciación de Vecinos, es un motor que funciona en todos 
los barrios y desconocemos su funcionamiento, y que-
remos conocerla ahora que también se acercan las ce-
lebraciones por el 50 aniversario del CEIP Barriomar 
74.

AA.VV.: Porque los terrenos son de la SAREB (Sociedad 
de Gestión de Activos Procedentes de la Reestructura-
ción Bancaria, de titularidad pública en su mayoría), es 
una zona que no interesa urbanísticamente, no habrá 
contactos, pero esta es mi opinión personal. No hay de-
sarrollo porque no se quiere, se está buscando hundir 
el barrio, bien teniendo controlada la zona para gente 
pobre e inmigrante tipo gueto, o tenerlo abandonado 
hasta que las casas o se caigan o alguien llegue y algo 
que valía cien comprarlo por veinte y pegar el pelotazo 
urbanístico. Evidentemente ahora mismo, a día de hoy, 
muchas parcelas y terrenos son de la SAREB y ahí pues 
poco puede rascar nadie y no hay ningún lobby ni nin-
guna gran empresa con terrenos ni intereses. Ha habido 
mucho movimiento y mucha especulación de terrenos 
en la zona norte, que se paralizó por la crisis y quedan 
muchas cosas por hacer que se prometieron y tiene 
que hacerse antes que otras zonas.

BS: Desde la AA.VV. La Purísima-Barriomar y desde 
el CEIP Barriomar 74, ¿qué creen que pueden hacer 
el resto de fuerzas políticas, en especial las agrupa-
ciones del sur de la ciudad de Murcia de Izquierda 
Unida y del Partido Comunista de la Región de 
Murcia, en relación a sus reivindicaciones?

CEIP: Unirse todas las asociaciones para que haya un 

entorno favorable, sano, y todas las actuaciones que 
se puedan hacer para que el barrio tenga un aspecto 
habitable. Ahora mismo, entre la carretera de Alcanta-
rilla, las casas que se están cayendo, las viviendas de 
la orilla de la vía, muchas inhabitables, pero donde 
viven parte de nuestro alumnado, en casas llenas de 
humedad, etc. Que se invierta en mejorar las zonas, 
más aceras, más jardines, que sea más amable.

También la burocracia hacer que cualquier actuación 
sea muy lenta, por ejemplo en la Carretera de Alcanta-
rilla se ha quitado un kiosco (de prensa), junto al Centro 
de Mayores, y lleva el agujero allí varias semanas con 
unas cintas que muchas veces se quitan por parte de 
los usuarios de VMP para poder ir por la acera. O, la 
valla exterior del colegio, que lleva rota años y no vienen 
a arreglarla.

También aprovechamos para reclamar el tema del de-
porte, los críos se tienen que buscar la vida, por ejem-
plo, las niñas juegan en un equipo del Palmar de forma 
gratuita a través de un contacto del equipo docente. 
Pero los críos de aquí o se van a Ronda Sur o al Rincón 
de Seca, y muchas veces tienen problemas por el pago 
de las cuotas. Junto al CEIP hay una nave abandonada 
desde hace muchos años que se debería expropiar y 
dedicar a pabellón deportivo, que tendría mucho uso 
por parte de jóvenes, promoviendo un uso saludable y 
hay trabajadores de asociaciones que colaboran con el 
colegio que podrían trabajar en estos centros porque 
conocen al alumnado y al vecindario.

Hay alumnado con mucho potencial deportivo, pero se 
les impide su práctica porque se les obliga a desplazar-
se varios kilómetros y las familias no pueden asumir 
ese coste. Las pistas deportivas y los pabellones debe-
rían estar en el mismo barrio para facilitar ese ocio al-
ternativo y saludable para la juventud del Barriomar.

Para que la imagen de Barriomar se renueve y se perci-
ba de otra manera por el resto de Murcia, es necesario 
dotarlo de instalaciones y que pueda venir inversión 
para mejorar el barrio. Tiene que ser una demanda con-
junta de las asociaciones, los centros y la junta munici-
pal. También hay que cuidar nuestro patrimonio natural 
y de huerta como reclamo para la visita del barrio, por 
ejemplo la recuperación y restauración de las acequias 
o del conjunto de molinos pimentonero, y establecer 
alguna red de itinerarios que favorezcan el conocimien-
to del barrio.

AA.VV.: Pues lo tenéis difícil porque la gente en Murcia 
es muy del Partido Popular, muy de derechas, tiene un 

pensamiento cerrado y no se atreven a cambiar, viven 
engañados, se vota mucho pensando en Madrid y en la 
Moncloa, en quien esté y ahora mismo la gente va en 
contra de la izquierda de Pedro Sánchez, y se vota pen-
sando en que quien va a gobernar no es el que está 
aquí, si no el que está allí.

Es básicamente coger la estrategia que el Partido Popu-
lar tiene y que le funciona tan bien, y es mucho movi-
miento de redes sociales, muchísimo vender la moto, 
pero, en vez de vender la moto, es sacar a la palestra 
día tras día tras día, todo lo que se dice que se va a hacer 
y luego no se hace, todo lo que se está haciendo mal y 
se sigue haciendo mal, ir sacando todo esto y movién-
dolo. Es mucho trabajo, y es cierto que a nivel de fuerza, 
tiene más el PP que Izquierda Unida o incluso PSOE 
porque también es el que gobierna y hay muchas em-
presas afines que están trabajando ahí y las cuales 
tienen grandes concesiones y trabajo gracias al PP, y 
tienen una gran ventaja. Mucho trabajo igual no lo hace 
directamente ni el PP y reciben ayuda, pero juegan con 
esa gran ventaja. No es lo mismo que vosotros, Partido 
Comunista e Izquierda Unida, que a la hora de trabajar 
y moveros, yo no me veo a Pepe Guillén o a Ballesta o 
a Rebeca escribiendo en redes ni trabajando haciendo 
revistas como estáis haciendo vosotros, tienen mucha 
gente alrededor que está pico y pala todo el día traba-
jando para hacerse ver y sacar cosas y más cosas, mien-
tras tanto, vosotros con menos recursos tenéis que de-
dicar parte de vuestro tiempo personal para lograr algo 
y luchar contra eso es bastante difícil. Pero bueno, hay 
que seguir, seguir y seguir y la gente al final, hay una ge-
neración de gente nueva, parte de la gente mayor nacen 
y mueren con sus pensamientos y les da igual lo que 
pase porque siguen votando al azul o al rojo pase lo que 
pase, pero eso con el tiempo irá cambiando, pero para 
que la gente vea que es posible el cambio hay que 
seguir picando piedra.



Corría el año 2007 (sí, hace ya casi 20 años), cuando el 
entonces alcalde de Murcia, Miguel Ángel Cámara (Par-
tido Popular) anunció a bombo y platillo la transforma-
ción del entorno de Barriomar con la construcción del 
Parque del Oeste, un proyecto que se encargó al reco-
nocido arquitecto Toyo Ito. Octubre 2024, el sucesor 
de Cámara, José Francisco Ballesta (Partido Popular), 
anuncia a bombo y platillo la transformación del entor-
no de Barriomar con la licitación del Parque Metropoli-
tano Oeste. Y así, hasta en seis ocasiones, han tenido 
que soportar estoicamente las vecinas y vecinos de Ba-
rriomar las comitivas oficiales haciéndose la foto de 
rigor en cada anuncio de licitación del ansiado parque.

 Ésta ha sido la realidad de Barriomar durante las 
últimas décadas: el alcalde de turno, del Partido Popu-
lar para más señas, llega desde su despacho hasta Ba-
rriomar, anuncia la construcción del deseado y necesa-
rio parque, recoge su rédito electoral en forma de 
votos, y, casi acto seguido, mete el proyecto en el cajón 
de las promesas incumplidas, abandonando a vecinas 
y vecinos de Barriomar, para volver a su atalaya en la 
Glorieta.

 Desde “Boletín Sur” (BS) hemos contactado y nos 
hemos reunido con la AA.VV. La Púrisima-Barriomar 
(AAVV) y con el equipo directivo del CEIP Barriomar 74 
(CEIP) para conocer su opinión sobre este asunto.

BS: ¿Por qué es importante para las vecinas y veci-
nos de Barriomar y para el CEIP Barriomar 74 la 
construcción del Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Por dejar de estar aislados del resto de Murcia 
porque ahora mismo estamos en un triángulo (entre la 
autovía, el soterramiento, la Avenida Ciudad de Almería 
y el descampado de la ribera del Segura) y esa parte, 
si se diese una salida que no fuese un descampado 
lleno de escombro ni de basura, si no que se estuviera 
urbanizado o con tierra o con un camino, y si se hace el 
auditorio que estaba proyectado, y si se plantan árboles 

y vegetación en condiciones; eso lo que hace es conec-
tar con la ciudad que estamos tan cerca que es una 
pena estar tan aislado cuando estamos tan próximos fí-
sicamente.

Este barrio es Murcia, aunque muchas veces el alumna-
do, desde que estamos aquí (2019), dicen que Murcia 
es la catedral y más allá, pero no se consideran parte 
de Murcia. Y, aunque han quitado la casa (una construc-
ción que había en el terreno trasero del CEIP Barriomar 
74), las promesas fueron en 2020 de limpiar todo eso 
y estamos en 2025.

AA.VV.: No es solo importante para vecinas y vecinos 
de Barriomar, creemos que es importante para todas 
las vecinas y vecinos de Murcia, porque Murcia cada 
vez tiene menos superficie arbolada, menos zonas de 
sombra, el jardín del Malecón va perdiendo árboles año 
tras año y se reponen muy pocos o ninguno, y cada vez 
hace más calor y hay más contaminación. Se necesita 
un gran pulmón verde, y creemos que este parque, no 
ya en su primera fase, sino las tres fases en sí, aunque 
con la primera nos daríamos con un canto en los dien-
tes, sería el gran pulmón de la ciudad de Murcia y, evi-
dentemente, vendría muy bien para la gente que sale 
a hacer deporte o hacer vida fuera del entorno de 
coches, ruidos y atascos.

Para los vecinos es muy importante porque el barrio en 
sí es un barrio que lleva abandonado más de 25 años 
y como revitalizante del barrio y limpieza en el sentido 
del abandono que hay de suciedad, falta de manteni-
miento en esa zona que no hay servicio de limpieza, 
junto con casas viejas, abandonadas o en ruinas y delin-
cuencia, etc. Está bien que Murcia crezca, pero solo lo 
hace en el eje norte y un poco al sur, pero el este y el 
oeste muy poco porque la autovía hace de gran corte, 
aunque estás en el mismo centro. Es una zona que por 
desgracia está muy degradada y le vendría muy bien al 
barrio y para el colegio también porque está justo al 
lado y está sufriendo el abandono que hay en esa zona

BS: Durante las fases de diseño y redacción de los di-
ferentes proyectos, y en especial del presentado re-
cientemente por el alcalde José Francisco Ballesta, 
¿se ha contado, desde las distintas corporaciones 
municipales, con las aportaciones y sugerencias de 
la AA.VV. La Purísima-Barriomar o del CEIP Barrio-
mar 74?

CEIP: No, no nos han preguntado nada, no sabemos si 
al anterior equipo directivo se le preguntó algo. Se ha 
informado solamente de la limpieza de 2020 que de 
hecho si se hizo y consistió en que se quitaron los ma-
tojos y lo único que se ha quedado ha sido la higuera,  
que se mete gente ahí debajo. Pero se dijo en algún mo-
mento que se podía contar con el centro para hacer 
algo, pero nosotros no podemos hacer nada como para 
cambiar un proyecto. Creemos que ese terreno (el co-
lindante con la parte trasera del CEIP Barriomar 74), lo 
limpia el propietario porque debe ser privado, pero a 
los dos días está otra vez lleno de suciedad. También 
se ha visto a personas deshacerse de enseres (sofás) 
en ese descampado con total impunidad. De hecho hay 
que recordar que ha habido ya dos incendios pequeños 
en la zona de las cañas.

Pero contar con nosotros no, porque lo que se hizo de 
escuelas activas, diseñando el recorrido, se fue más 
hacia la zona del soterramiento, porque en la zona 
próxima al río no se sabe con certeza lo que se va a 
hacer.

Informar, si, pero lo hacen de manera informal, ojalá 
nos dijesen, tenéis una partida económica, ¿qué haríais 
vosotros como centro? Porque sí, se pueden hacer 
muchas cosas, pero no cuaja nada.

Se podría hacer algún recorrido con pista americana 
para que el alumnado hiciera deporte, aunque lo que 
sí nos informaron es que no se podía plantear nada que 
generase un coste de mantenimiento para el Ayunta-
miento, es decir, no se puede hacer un auditorio con 
vestuarios que impliquen un gasto de agua, luz, o lim-
pieza. Se podría hacer un auditorio como el que tiene 
Alcantarilla o el del Jardín de la Seda, abierto, al aire 
libre, con gradas de piedra, donde poder juntar a las 
niñas y niños, por ejemplo, en los actos de inicio y final 
de curso, para hacer comunidad y hacer barrio.

AA.VV.: Se ha contado bien poco con la asociación de 
vecinos y con distintos colectivos del barrio para las dis-
tintas redacciones del proyecto. La primera, de Toyo 
Ito, allá por 2007, no se contó con nadie, eso fue un 

canto al sol del alcalde anterior (Miguel Ángel Cámara), 
se dejó en un cajón, llegó la crisis y se abandonó. Gra-
cias a los colectivos vecinales se reactivó el tema 
porque es verdad que no sabemos si al Ayuntamiento 
le interesa o no realmente, les viene bien como arma 
electoral, cada tres o cuatro años sacan a la palestra 
un nuevo proyecto, lo ponen muy bonito con imágenes 
y render, todo el mundo se lo cree y les vota. Entonces, 
se ha contado poco; se contó con nosotros, bueno, “se 
contó”, se nos facilitó un poquito lo que querían hacer, 
un pequeño render, una imagen, allá por el año 2020, 
después de presionar mucho en una reunión que tuvi-
mos con Pepe Guillén y se nos dijo que aportáramos 
ideas y cosas los vecinos, tuvimos una reunión donde 
la gente dijo lo que les gustaría tener, una zona con un 
kiosco, una zona para niños, pero se obvió y no se hizo 
caso. Lo del kiosco se quitó por ser zona inundable, que 
parece que era peligroso tener el kiosco en el parque. 
Esa fue la consulta que se hizo. Posteriormente, cuando 
entró Serrano (José Antonio Serrano, PSOE, alcalde de 
Murcia entre 2021 y 2023), inicialmente dijo que iba a 
quitar muchos proyectos de Ballesta, nosotros pusi-
mos el grito en el cielo diciendo que este proyecto no 
se podía quedar abandonado, tuvimos una reunión con 
él donde le dijimos el tema de la acequia si se podía 
dejar visible y tener agua corriendo y darle valor nos pa-
reció una gran idea y, aunque inicialmente lo tuvieron 
en cuenta, luego dijeron que iba muy profunda y daba 
muchos problemas y se quedó en un limbo. Entonces, 
realmente se dice que se cuenta o que se quiere contar, 
pero a la hora de redactar los proyectos en sí, no se 
cuenta con nosotros, los hace Urbamusa (empresa pú-
blica de urbanismo, vivienda y movilidad participada 
por el Ayuntamiento de Murcia y la Comunidad Autóno-
ma de la Región de Murcia) y listo, entonces bien poco 
se cuenta con la asociación de vecinos y con el barrio 
en sí.

BS: ¿Cuáles son, bajo su punto de vista, las razones 
por las que, a día de hoy, aún no se encuentra finali-
zado el Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Entendemos que es una cuestión de presupues-
to, de conseguir el dinero, si tiene que venir de Europa 
y no se han presentado los proyectos bien y a tiempo, 
eso puede ser un problema. También este tipo de pro-
yectos, que se anuncian un año, se cierra el ejercicio 
antes de que se ejecuten o se liciten. A nosotros tam-
bién nos pasa, que nos presentan proyectos que tienen 
que entrar en el curso escolar y hay que andar con 
prisas y después finaliza el curso en mitad del ejercicio 
económico y se queda a medias, o llega el momento de 
ejecutar y se han generado deudas pendientes de 
saldar y no se puede disponer de esos fondos para los 
proyectos iniciales.

También puede ser que Barriomar no es tan importante 
para el Ayuntamiento de Murcia como para meter 
cabeza aquí y prefieren en vez de la zona sur, irse a la 
zona norte que les resulta más vistosa y que pueden 
vender mejor porque va a ir todo el mundo, por eso esas 
zonas están siempre llenas de gente, como el otro lado 
del río, que los fines de semana va mucha gente a hacer 
deporte, andar y montar en bicicleta, mientras que en 
este lado no hay nada ni nadie, entonces es algo que 
no interesa. Por ejemplo, las mañanas que pasamos 
por San Andrés hay dos vehículos de limpieza, uno con 
la manguera y otro recogiendo, todas las mañanas. 
Aquí, cuando nos quejamos porque hacíamos las filas 
en la zona segura del centro (donde no hay tráfico), ahí 
hay siempre excrementos de animales y muchas sucie-
dad. Tampoco es un barrio bonico porque si entras por 
el Camino Hondo, hay muchos edificios que se empeza-
ron a construir nuevos y están ahora abandonados, 
aunque están a diez minutos del Puente de Los Peli-
gros.

Al final, parece que no interesa tanto como para dejarse 
el esfuerzo del proyecto, y el río sigue marcando la fron-
tera entre el norte y el sur.

AA.VV.: Probablemente la zona no es de boom urbanís-
tico, no hay grandes empresas ni grandes empresarios 
que sean dueños de los terrenos, ni otros colindantes 
que se puedan ver beneficiadas por la construcción del 
parque, porque no le encontramos otro sentido a que 
no se quiera hacer un gran parque en la ciudad para 
toda su ciudadanía, no solo la primera fase, si no las 
tres fases. Ahora mismo, esta primera fase que se pro-
yecta sería más grande que el Malecón. El motivo en-
tendemos que es ese porque no nos entra en la cabeza 
que no desarrollen la zona oeste y no se haga nada, no 
se sabe si es que quieren tener un gueto ahí controlado, 
con gente pobre y con gente inmigrante y tal porque el 
colegio por ejemplo lo están llevando a un gueto o esa 
es la sensación que nos da, que haya mucho alumnado 
con necesidades especiales (desconocimiento del 
idioma, absentismo, etc.) hace que muchas familias no 
se planteen llevar a sus hijas e hijos al CEIP Barriomar 
74 porque el rendimiento escolar y demás hace que 
sean reacios. Y, a lo mejor, ese es el motivo, tener una 
Murcia para la gente más pudiente y gente que se me-
rezca algo más que otra, y otra Murcia para la gente 
pobre, la gente inmigrante y la gente que da problemas.

BS: ¿Cómo afecta la falta de instalaciones públicas 
deportivas y de juegos infantiles al alumnado del 
CEIP Barriomar 74 que reside en el barrio? ¿Cómo es 
el espacio público que rodea al CEIP Barriomar 74, 
está cuidado, limpio y es seguro para el tránsito de 
menores y de sus familias?

CEIP: No hay nada, en el barrio el colegio es la zona de 
juego, de parque y de todo, porque luego, si no, te tienes 
que ir al otro lado del río o al Cuartel de Artillería, o te 
vas al Malecón, que es otro barrio.

No hay nada, las niñas y niños, o saltan la valla para 
jugar en el CEIP, que es lo que les une para jugar aquí 
por las tardes, o, si no, se van a las pistas de San Pío X. 
Se podrían hacer debajo de las columnas (bajo la auto-
vía) y que sea un paso limpio porque ahora sigue siendo 
oscuro y se sigue haciendo trapicheo, lo que da poca 
seguridad.

Son zonas muy oscuras que no dan sensación de segu-
ridad, pero, vamos, que zonas deportivas, o esperamos 
10 años al soterramiento y urbanización o nos queda-
mos sin nada.

AA.VV.: Solo basta darse una vuelta por el barrio para 
ver cómo está todo. Afecta negativamente a que si 
algún menor del barrio quiere estudiar en una bibliote-
ca, tiene que desplazarse a otro barrio próximo como 
El Carmen o a otro sitio, si quiere ir a jugar a algún centro 
deportivo o algo, salvo que salte la valla del CEIP, tiene 
que irse a otro lugar, si quiere hacer natación tiene que 
irse a otro lugar, si quiere ir a un parque medianamente 
normal, porque en Barriomar hay un parque, el de las 
Azaleas, que lo hizo la propia promotora de la zona, es 
lo único que hay, si no, hay que desplazarse a alguno 
de los parques del Barrio del Carmen para que los niños 
puedan jugar. Es una pena, pero es así. Luego, la zona 
colindante del colegio es una pena porque está llena 
de cristales, de suciedad, de escombros y, ya no esa 
zona, sino todo lo que rodea al CEIP Barriomar 74, in-
cluso había chabolas pegando al colegio con gente que 
saltaba al colegio para ducharse allí.

BS: ¿Qué sienten cuando ven otros barrios de Murcia 
y entornos de otros centros escolares con condicio-
nes mucho más amables para del desplazamiento, 
práctica de deporte, zonas de esparcimiento y 
juegos infantiles, instalaciones deportivas, o entra-
da y salida del colegio, acceso de escolares a zonas 
verdes, etc.?

CEIP: La primera frase que dije al Ayuntamiento cuando 
llegué a este colegio fue que quería lo mismo que tienen 
otros colegios, si los otros tienen la calefacción arregla-
da, nosotros también la queremos, o sea, las mismas 
cosas que otros tienen. Y, la verdad, se siente mucha 
impotencia porque que se solucionen las cosas en los 
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colegios del centro de Murcia, por ejemplo, si la canasta 
se va a caer, antes de que pase ya la tienen cambiada 
y nosotros tenemos que estar pidiendo y rogando, oye, 
mira, que se les va a caer a los críos encima… y porque 
digan, esto es Barriomar, pero no, Barriomar tiene que 
tener sus buenas condiciones, independientemente de 
donde procedan los alumnos, o qué tipo de economía 
tengan. Sentimos impotencia porque se realiza el 
mismo trabajo que en otro colegios y  no tenemos las 
mismas condiciones.

Al final aquí en Barriomar tiran mucho de lo social, pero 
aquí no hay hijos de empresarios y, es triste, pero es 
así. Claro, el colegio al que el consejero lleva a sus hijos, 
seguro que tiene otras condiciones y son las mismas 
que queremos para nuestro alumnado.

También el Ayuntamiento porque, por ejemplo, para 
cambiar cualquier cosa, por ejemplo en esta sala, sola-
mente hay un enchufe porque la instalación eléctrica 
está dimensionada a los años en que se construyó y 
tengo que estar yo viendo al electricista y solucionando 
el problema. ¿Por qué tengo que hacer eso yo como do-
cente? Se tienen que dar una vuelta por el centro y ver 
nuestras necesidades y ponerles solución. Es verdad 
que se están consiguiendo cosas porque con las redes 
sociales se ponen de manifiesto los problemas. Se ha 
cambiado el techo (tenía amianto en su estructura) 
después de muchos años, se ha puesto el comedor es-
colar, se ha abierto el aula de 2 años, pero todo muy 
poco a poco. Para intentar crecer es necesario hacer 
este tipo de inversiones.

Somos partidarios de un colegio de puertas abiertas 
más allá del horario escolar, pero queremos que las ins-
talaciones se traten con respeto y se mantengan ade-
cuadamente.

AA.VV.: Se siente mucha rabia y mucha pena por los 
menores que viven en el barrio porque hay dos Murcias, 
una para un estilo de vida y otro para el resto. Hay dos 
varas de medir, pagamos todos impuestos, pero en Ba-
rriomar sufrimos la falta de instalaciones deportivas, 
sufrimos la falta de transporte público digno, sufrimos 
la falta de aceras en condiciones, de tener árboles, lle-
vamos con alcorques vacíos un año y pico desde que 
se hicieron las obras y hemos sido la asociación de ve-
cinos quienes hemos plantado cuatro árboles protes-
tando y pidiendo que se planten el resto y, a día de hoy, 
no se han plantado… Pues es una pena que no haya 
zonas de juegos infantiles ni de deportes. Me da mucha 
tristeza por mi hijo que vive en su casa y que si salimos 

a hacer cualquier cosa tiene que ser fuera del barrio, y 
mucha rabia como padre de ver que se invierte siempre 
en las mismas zonas, que se cuidan las mismas zonas 
y que en las zonas de siempre siguen abandonadas 
como siempre, con muchas promesas, pero siguen 
abandonadas.

BS: ¿Ha sido Barriomar compensada con otras inver-
siones en sustitución del hasta ahora fallido parque 
metropolitano? ¿Es adecuado el cuidado y atención 
que recibe el CEIP Barriomar 74 en función de sus 
necesidades?

CEIP: Yo creo que no, o sea, que haya sido beneficiado 
con otra cosa, la verdad es que no. Lo único, por ejem-
plo, tenemos el proyecto “Metamorfosis”, que se inició 
de forma fortuita por una visita a la Consejería de Edu-
cación, en la que lo primero que se me dijo es que qué 
queríamos en Barriomar, si nunca se pedía nada. Les di-
jimos que necesitábamos un edificio entero, a raíz de 
esa visita se presentó el proyecto, pero hubo que hacer-
lo en 24 horas porque salía la adjudicación al día si-
guiente. Así que fue más bien fruto de la casualidad que 
por una intervención planificada. Con el dinero que se 
adjudicó, se han hecho todos los cambios en la infraes-
tructura del centro, compra de materiales, etc.

Pero no se ha compensado la falta de inversión. De 
hecho, vinieron a hacer fotos para instalar un rocódro-
mo, hacer un patio dinámico, techar las pistas deporti-
vas como en otros colegios, como el Juan XXIII. Pero 
todo quedó en nada, cuando vinieron decían que había 
que pedir cosas como las mesas de ping pong, zonas 
pintadas, etc., y, al final, nada.

Todo lo que se ha conseguido ha sido a través de 
muchas llamadas y mucho trabajo por parte del centro, 
nunca como una compensación por la falta de inver-
sión. Incluso ponen problemas a veces porque ahora 
se da un uso distinto al centro, se abre por las tardes y 
los fines de semana a distintas asociaciones y hay ma-
teriales que hay que cuidar y guardar de otra manera y 
habilitar nuevas clases donde antes había almacenes.

AA.VV.: No, nunca, Barriomar sigue estando en el más 
absoluto abandono y ahora se nos quiere vender la 
moto a los vecinos de que, claro, el soterramiento a Ba-
rriomar le va a venir muy bien. Evidentemente, se va a 
liberar una zona, pero en la que todavía tienen que ex-
propiar un lateral de 9 metros y sacar el proyecto de lo 
que quieren hacer ahí, si va a ser un espacio verde o 
van a ser carriles para vehículos, que todavía no lo tene-
mos claro. Seguimos con promesas y más promesas, 
pero en Barriomar no se ha invertido nada; se ha hecho 
el carril bus lineal y el carril bici que va paralelo, que lo 
vemos bien porque antes se jugaba uno la vida en la ca-
rretera de Alcantarilla y, si ahora no lo usa mucha gente, 
en el futuro lo usará más. Pero a día de hoy no se ha 

hecho nada, una pradera verde mísera, que no retiraron 
ni los cristales, rellenaron con tierra y plantaron césped 
que está totalmente abandonado y sirve solo para que 
los coches en las fiestas de primavera aparquen. Tene-
mos parking disuasorios, tenemos venta, menudeo y 
mercadillos en plena carretera de Alcantarilla todos los 
días que impiden el tránsito de las personas por las 
aceras, no se ha invertido nada, absolutamente nada y 
seguimos igual que todos los años.

BS: ¿Qué explicación creen que tiene la relación 
entre la paupérrima inversión en Barriomar por 
parte de las corporaciones municipales del Partido 
Popular y sus excelentes resultados electorales en 
este barrio?

CEIP: La población inmigrante no vota porque la mayo-
ría no tienen la nacionalidad, solo la residencia. De 
quienes pueden votar, pues uno buscará estabilidad y 
que no vengan más gente para el barrio no se estropee 
y otros porque quieren conservar los beneficios que 
piensan que tienen. Es verdad que cuando los críos 
hablan del tema, dicen que sus familias votan al PP. 
Cuando viene alguna entidad importante de la pobla-
ción gitana, dicen abiertamente que votan al PP por el 
tema de las compensaciones con las sillas y demás, 
son acuerdos no escritos, pero que están ahí, pactos 
de palabra.

A nosotros nos gustaría el cambio que sea para bien, 
para mejorar el barrio.

AA.VV.: Es complicado analizar esto, es cierto que hay 
poco movimiento, cuando vamos a juntas municipales 
se ve a los representantes del Partido Popular que 
están y por parte del PSOE o no van o acude uno. Es 
cierto que lo que hace la oposición en las Juntas Muni-
cipales no vale para nada porque tienen mayoría abso-
luta y hacen lo que les da la gana y para perder el tiempo 
van poco. Es gente que se conoce de toda la vida, es 
gente que tiene un problema en casa, llaman al pedá-
neo y se lo resuelve y es gente que no miran por el 
barrio, miran por la puerta de su casa y por sus necesi-
dades personales, somos así, egoístas, y poca gente se 
mueve y se moviliza por un barrio salvo que le toque en 
su puerta o le toque en lo suyo. La gente, cuando le 
tocan lo suyo entonces si nos llaman para movilizarnos, 
pero cuando uno está bien en su casa, en su zona, pues 
no se queja. En cuanto a la falta de inversión, la gente 
por desgracia se ha acomodado a vivir así, a no tener 

nada, a tener que coger el coche para salir a todo, a 
tener que hacer las cosas fuera del barrio y a no tener 
plazas, parques o jardines ni tener nada. Entonces la 
gente está ya acostumbrada a vivir así y si haces cuatro 
fiestas o haces cuatro cositas pues parece que haces 
algo y la gente te sigue votando porque tampoco es 
cierto que no ven otra cosa, ven un único partido que 
hace cosas, piensan a nivel general y si algo funciona 
no lo toco. Sinceramente creo que la gente no se atreve, 
la gente vive muy engañada, se les da muy bien engañar 
y se les está dando muy bien engañar y la gente no se 
da cuenta del engaño y que lo que todo lo que se pro-
mete una y otra vez nunca se hace, pero no usamos la 
memoria corta, no le encuentro otra razón.

BS: ¿Por qué consideran que el Ayuntamiento de 
Murcia ha abandonado las inversiones en Barriomar 
en las últimas décadas?

CEIP: Porque no conviene, no es un barrio que se pueda 
enseñar y lucir. También puede ser que no se patalea 
lo suficiente desde la Junta Municipal, por colegueo o 
lo que sea. También es importante el papel de la Aso-
ciación de Vecinos, es un motor que funciona en todos 
los barrios y desconocemos su funcionamiento, y que-
remos conocerla ahora que también se acercan las ce-
lebraciones por el 50 aniversario del CEIP Barriomar 
74.

AA.VV.: Porque los terrenos son de la SAREB (Sociedad 
de Gestión de Activos Procedentes de la Reestructura-
ción Bancaria, de titularidad pública en su mayoría), es 
una zona que no interesa urbanísticamente, no habrá 
contactos, pero esta es mi opinión personal. No hay de-
sarrollo porque no se quiere, se está buscando hundir 
el barrio, bien teniendo controlada la zona para gente 
pobre e inmigrante tipo gueto, o tenerlo abandonado 
hasta que las casas o se caigan o alguien llegue y algo 
que valía cien comprarlo por veinte y pegar el pelotazo 
urbanístico. Evidentemente ahora mismo, a día de hoy, 
muchas parcelas y terrenos son de la SAREB y ahí pues 
poco puede rascar nadie y no hay ningún lobby ni nin-
guna gran empresa con terrenos ni intereses. Ha habido 
mucho movimiento y mucha especulación de terrenos 
en la zona norte, que se paralizó por la crisis y quedan 
muchas cosas por hacer que se prometieron y tiene 
que hacerse antes que otras zonas.

BS: Desde la AA.VV. La Purísima-Barriomar y desde 
el CEIP Barriomar 74, ¿qué creen que pueden hacer 
el resto de fuerzas políticas, en especial las agrupa-
ciones del sur de la ciudad de Murcia de Izquierda 
Unida y del Partido Comunista de la Región de 
Murcia, en relación a sus reivindicaciones?

CEIP: Unirse todas las asociaciones para que haya un 

entorno favorable, sano, y todas las actuaciones que 
se puedan hacer para que el barrio tenga un aspecto 
habitable. Ahora mismo, entre la carretera de Alcanta-
rilla, las casas que se están cayendo, las viviendas de 
la orilla de la vía, muchas inhabitables, pero donde 
viven parte de nuestro alumnado, en casas llenas de 
humedad, etc. Que se invierta en mejorar las zonas, 
más aceras, más jardines, que sea más amable.

También la burocracia hacer que cualquier actuación 
sea muy lenta, por ejemplo en la Carretera de Alcanta-
rilla se ha quitado un kiosco (de prensa), junto al Centro 
de Mayores, y lleva el agujero allí varias semanas con 
unas cintas que muchas veces se quitan por parte de 
los usuarios de VMP para poder ir por la acera. O, la 
valla exterior del colegio, que lleva rota años y no vienen 
a arreglarla.

También aprovechamos para reclamar el tema del de-
porte, los críos se tienen que buscar la vida, por ejem-
plo, las niñas juegan en un equipo del Palmar de forma 
gratuita a través de un contacto del equipo docente. 
Pero los críos de aquí o se van a Ronda Sur o al Rincón 
de Seca, y muchas veces tienen problemas por el pago 
de las cuotas. Junto al CEIP hay una nave abandonada 
desde hace muchos años que se debería expropiar y 
dedicar a pabellón deportivo, que tendría mucho uso 
por parte de jóvenes, promoviendo un uso saludable y 
hay trabajadores de asociaciones que colaboran con el 
colegio que podrían trabajar en estos centros porque 
conocen al alumnado y al vecindario.

Hay alumnado con mucho potencial deportivo, pero se 
les impide su práctica porque se les obliga a desplazar-
se varios kilómetros y las familias no pueden asumir 
ese coste. Las pistas deportivas y los pabellones debe-
rían estar en el mismo barrio para facilitar ese ocio al-
ternativo y saludable para la juventud del Barriomar.

Para que la imagen de Barriomar se renueve y se perci-
ba de otra manera por el resto de Murcia, es necesario 
dotarlo de instalaciones y que pueda venir inversión 
para mejorar el barrio. Tiene que ser una demanda con-
junta de las asociaciones, los centros y la junta munici-
pal. También hay que cuidar nuestro patrimonio natural 
y de huerta como reclamo para la visita del barrio, por 
ejemplo la recuperación y restauración de las acequias 
o del conjunto de molinos pimentonero, y establecer 
alguna red de itinerarios que favorezcan el conocimien-
to del barrio.

AA.VV.: Pues lo tenéis difícil porque la gente en Murcia 
es muy del Partido Popular, muy de derechas, tiene un 

pensamiento cerrado y no se atreven a cambiar, viven 
engañados, se vota mucho pensando en Madrid y en la 
Moncloa, en quien esté y ahora mismo la gente va en 
contra de la izquierda de Pedro Sánchez, y se vota pen-
sando en que quien va a gobernar no es el que está 
aquí, si no el que está allí.

Es básicamente coger la estrategia que el Partido Popu-
lar tiene y que le funciona tan bien, y es mucho movi-
miento de redes sociales, muchísimo vender la moto, 
pero, en vez de vender la moto, es sacar a la palestra 
día tras día tras día, todo lo que se dice que se va a hacer 
y luego no se hace, todo lo que se está haciendo mal y 
se sigue haciendo mal, ir sacando todo esto y movién-
dolo. Es mucho trabajo, y es cierto que a nivel de fuerza, 
tiene más el PP que Izquierda Unida o incluso PSOE 
porque también es el que gobierna y hay muchas em-
presas afines que están trabajando ahí y las cuales 
tienen grandes concesiones y trabajo gracias al PP, y 
tienen una gran ventaja. Mucho trabajo igual no lo hace 
directamente ni el PP y reciben ayuda, pero juegan con 
esa gran ventaja. No es lo mismo que vosotros, Partido 
Comunista e Izquierda Unida, que a la hora de trabajar 
y moveros, yo no me veo a Pepe Guillén o a Ballesta o 
a Rebeca escribiendo en redes ni trabajando haciendo 
revistas como estáis haciendo vosotros, tienen mucha 
gente alrededor que está pico y pala todo el día traba-
jando para hacerse ver y sacar cosas y más cosas, mien-
tras tanto, vosotros con menos recursos tenéis que de-
dicar parte de vuestro tiempo personal para lograr algo 
y luchar contra eso es bastante difícil. Pero bueno, hay 
que seguir, seguir y seguir y la gente al final, hay una ge-
neración de gente nueva, parte de la gente mayor nacen 
y mueren con sus pensamientos y les da igual lo que 
pase porque siguen votando al azul o al rojo pase lo que 
pase, pero eso con el tiempo irá cambiando, pero para 
que la gente vea que es posible el cambio hay que 
seguir picando piedra.



Corría el año 2007 (sí, hace ya casi 20 años), cuando el 
entonces alcalde de Murcia, Miguel Ángel Cámara (Par-
tido Popular) anunció a bombo y platillo la transforma-
ción del entorno de Barriomar con la construcción del 
Parque del Oeste, un proyecto que se encargó al reco-
nocido arquitecto Toyo Ito. Octubre 2024, el sucesor 
de Cámara, José Francisco Ballesta (Partido Popular), 
anuncia a bombo y platillo la transformación del entor-
no de Barriomar con la licitación del Parque Metropoli-
tano Oeste. Y así, hasta en seis ocasiones, han tenido 
que soportar estoicamente las vecinas y vecinos de Ba-
rriomar las comitivas oficiales haciéndose la foto de 
rigor en cada anuncio de licitación del ansiado parque.

 Ésta ha sido la realidad de Barriomar durante las 
últimas décadas: el alcalde de turno, del Partido Popu-
lar para más señas, llega desde su despacho hasta Ba-
rriomar, anuncia la construcción del deseado y necesa-
rio parque, recoge su rédito electoral en forma de 
votos, y, casi acto seguido, mete el proyecto en el cajón 
de las promesas incumplidas, abandonando a vecinas 
y vecinos de Barriomar, para volver a su atalaya en la 
Glorieta.

 Desde “Boletín Sur” (BS) hemos contactado y nos 
hemos reunido con la AA.VV. La Púrisima-Barriomar 
(AAVV) y con el equipo directivo del CEIP Barriomar 74 
(CEIP) para conocer su opinión sobre este asunto.

BS: ¿Por qué es importante para las vecinas y veci-
nos de Barriomar y para el CEIP Barriomar 74 la 
construcción del Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Por dejar de estar aislados del resto de Murcia 
porque ahora mismo estamos en un triángulo (entre la 
autovía, el soterramiento, la Avenida Ciudad de Almería 
y el descampado de la ribera del Segura) y esa parte, 
si se diese una salida que no fuese un descampado 
lleno de escombro ni de basura, si no que se estuviera 
urbanizado o con tierra o con un camino, y si se hace el 
auditorio que estaba proyectado, y si se plantan árboles 

y vegetación en condiciones; eso lo que hace es conec-
tar con la ciudad que estamos tan cerca que es una 
pena estar tan aislado cuando estamos tan próximos fí-
sicamente.

Este barrio es Murcia, aunque muchas veces el alumna-
do, desde que estamos aquí (2019), dicen que Murcia 
es la catedral y más allá, pero no se consideran parte 
de Murcia. Y, aunque han quitado la casa (una construc-
ción que había en el terreno trasero del CEIP Barriomar 
74), las promesas fueron en 2020 de limpiar todo eso 
y estamos en 2025.

AA.VV.: No es solo importante para vecinas y vecinos 
de Barriomar, creemos que es importante para todas 
las vecinas y vecinos de Murcia, porque Murcia cada 
vez tiene menos superficie arbolada, menos zonas de 
sombra, el jardín del Malecón va perdiendo árboles año 
tras año y se reponen muy pocos o ninguno, y cada vez 
hace más calor y hay más contaminación. Se necesita 
un gran pulmón verde, y creemos que este parque, no 
ya en su primera fase, sino las tres fases en sí, aunque 
con la primera nos daríamos con un canto en los dien-
tes, sería el gran pulmón de la ciudad de Murcia y, evi-
dentemente, vendría muy bien para la gente que sale 
a hacer deporte o hacer vida fuera del entorno de 
coches, ruidos y atascos.

Para los vecinos es muy importante porque el barrio en 
sí es un barrio que lleva abandonado más de 25 años 
y como revitalizante del barrio y limpieza en el sentido 
del abandono que hay de suciedad, falta de manteni-
miento en esa zona que no hay servicio de limpieza, 
junto con casas viejas, abandonadas o en ruinas y delin-
cuencia, etc. Está bien que Murcia crezca, pero solo lo 
hace en el eje norte y un poco al sur, pero el este y el 
oeste muy poco porque la autovía hace de gran corte, 
aunque estás en el mismo centro. Es una zona que por 
desgracia está muy degradada y le vendría muy bien al 
barrio y para el colegio también porque está justo al 
lado y está sufriendo el abandono que hay en esa zona

BS: Durante las fases de diseño y redacción de los di-
ferentes proyectos, y en especial del presentado re-
cientemente por el alcalde José Francisco Ballesta, 
¿se ha contado, desde las distintas corporaciones 
municipales, con las aportaciones y sugerencias de 
la AA.VV. La Purísima-Barriomar o del CEIP Barrio-
mar 74?

CEIP: No, no nos han preguntado nada, no sabemos si 
al anterior equipo directivo se le preguntó algo. Se ha 
informado solamente de la limpieza de 2020 que de 
hecho si se hizo y consistió en que se quitaron los ma-
tojos y lo único que se ha quedado ha sido la higuera,  
que se mete gente ahí debajo. Pero se dijo en algún mo-
mento que se podía contar con el centro para hacer 
algo, pero nosotros no podemos hacer nada como para 
cambiar un proyecto. Creemos que ese terreno (el co-
lindante con la parte trasera del CEIP Barriomar 74), lo 
limpia el propietario porque debe ser privado, pero a 
los dos días está otra vez lleno de suciedad. También 
se ha visto a personas deshacerse de enseres (sofás) 
en ese descampado con total impunidad. De hecho hay 
que recordar que ha habido ya dos incendios pequeños 
en la zona de las cañas.

Pero contar con nosotros no, porque lo que se hizo de 
escuelas activas, diseñando el recorrido, se fue más 
hacia la zona del soterramiento, porque en la zona 
próxima al río no se sabe con certeza lo que se va a 
hacer.

Informar, si, pero lo hacen de manera informal, ojalá 
nos dijesen, tenéis una partida económica, ¿qué haríais 
vosotros como centro? Porque sí, se pueden hacer 
muchas cosas, pero no cuaja nada.

Se podría hacer algún recorrido con pista americana 
para que el alumnado hiciera deporte, aunque lo que 
sí nos informaron es que no se podía plantear nada que 
generase un coste de mantenimiento para el Ayunta-
miento, es decir, no se puede hacer un auditorio con 
vestuarios que impliquen un gasto de agua, luz, o lim-
pieza. Se podría hacer un auditorio como el que tiene 
Alcantarilla o el del Jardín de la Seda, abierto, al aire 
libre, con gradas de piedra, donde poder juntar a las 
niñas y niños, por ejemplo, en los actos de inicio y final 
de curso, para hacer comunidad y hacer barrio.

AA.VV.: Se ha contado bien poco con la asociación de 
vecinos y con distintos colectivos del barrio para las dis-
tintas redacciones del proyecto. La primera, de Toyo 
Ito, allá por 2007, no se contó con nadie, eso fue un 

canto al sol del alcalde anterior (Miguel Ángel Cámara), 
se dejó en un cajón, llegó la crisis y se abandonó. Gra-
cias a los colectivos vecinales se reactivó el tema 
porque es verdad que no sabemos si al Ayuntamiento 
le interesa o no realmente, les viene bien como arma 
electoral, cada tres o cuatro años sacan a la palestra 
un nuevo proyecto, lo ponen muy bonito con imágenes 
y render, todo el mundo se lo cree y les vota. Entonces, 
se ha contado poco; se contó con nosotros, bueno, “se 
contó”, se nos facilitó un poquito lo que querían hacer, 
un pequeño render, una imagen, allá por el año 2020, 
después de presionar mucho en una reunión que tuvi-
mos con Pepe Guillén y se nos dijo que aportáramos 
ideas y cosas los vecinos, tuvimos una reunión donde 
la gente dijo lo que les gustaría tener, una zona con un 
kiosco, una zona para niños, pero se obvió y no se hizo 
caso. Lo del kiosco se quitó por ser zona inundable, que 
parece que era peligroso tener el kiosco en el parque. 
Esa fue la consulta que se hizo. Posteriormente, cuando 
entró Serrano (José Antonio Serrano, PSOE, alcalde de 
Murcia entre 2021 y 2023), inicialmente dijo que iba a 
quitar muchos proyectos de Ballesta, nosotros pusi-
mos el grito en el cielo diciendo que este proyecto no 
se podía quedar abandonado, tuvimos una reunión con 
él donde le dijimos el tema de la acequia si se podía 
dejar visible y tener agua corriendo y darle valor nos pa-
reció una gran idea y, aunque inicialmente lo tuvieron 
en cuenta, luego dijeron que iba muy profunda y daba 
muchos problemas y se quedó en un limbo. Entonces, 
realmente se dice que se cuenta o que se quiere contar, 
pero a la hora de redactar los proyectos en sí, no se 
cuenta con nosotros, los hace Urbamusa (empresa pú-
blica de urbanismo, vivienda y movilidad participada 
por el Ayuntamiento de Murcia y la Comunidad Autóno-
ma de la Región de Murcia) y listo, entonces bien poco 
se cuenta con la asociación de vecinos y con el barrio 
en sí.

BS: ¿Cuáles son, bajo su punto de vista, las razones 
por las que, a día de hoy, aún no se encuentra finali-
zado el Parque Metropolitano Oeste?

CEIP: Entendemos que es una cuestión de presupues-
to, de conseguir el dinero, si tiene que venir de Europa 
y no se han presentado los proyectos bien y a tiempo, 
eso puede ser un problema. También este tipo de pro-
yectos, que se anuncian un año, se cierra el ejercicio 
antes de que se ejecuten o se liciten. A nosotros tam-
bién nos pasa, que nos presentan proyectos que tienen 
que entrar en el curso escolar y hay que andar con 
prisas y después finaliza el curso en mitad del ejercicio 
económico y se queda a medias, o llega el momento de 
ejecutar y se han generado deudas pendientes de 
saldar y no se puede disponer de esos fondos para los 
proyectos iniciales.

También puede ser que Barriomar no es tan importante 
para el Ayuntamiento de Murcia como para meter 
cabeza aquí y prefieren en vez de la zona sur, irse a la 
zona norte que les resulta más vistosa y que pueden 
vender mejor porque va a ir todo el mundo, por eso esas 
zonas están siempre llenas de gente, como el otro lado 
del río, que los fines de semana va mucha gente a hacer 
deporte, andar y montar en bicicleta, mientras que en 
este lado no hay nada ni nadie, entonces es algo que 
no interesa. Por ejemplo, las mañanas que pasamos 
por San Andrés hay dos vehículos de limpieza, uno con 
la manguera y otro recogiendo, todas las mañanas. 
Aquí, cuando nos quejamos porque hacíamos las filas 
en la zona segura del centro (donde no hay tráfico), ahí 
hay siempre excrementos de animales y muchas sucie-
dad. Tampoco es un barrio bonico porque si entras por 
el Camino Hondo, hay muchos edificios que se empeza-
ron a construir nuevos y están ahora abandonados, 
aunque están a diez minutos del Puente de Los Peli-
gros.

Al final, parece que no interesa tanto como para dejarse 
el esfuerzo del proyecto, y el río sigue marcando la fron-
tera entre el norte y el sur.

AA.VV.: Probablemente la zona no es de boom urbanís-
tico, no hay grandes empresas ni grandes empresarios 
que sean dueños de los terrenos, ni otros colindantes 
que se puedan ver beneficiadas por la construcción del 
parque, porque no le encontramos otro sentido a que 
no se quiera hacer un gran parque en la ciudad para 
toda su ciudadanía, no solo la primera fase, si no las 
tres fases. Ahora mismo, esta primera fase que se pro-
yecta sería más grande que el Malecón. El motivo en-
tendemos que es ese porque no nos entra en la cabeza 
que no desarrollen la zona oeste y no se haga nada, no 
se sabe si es que quieren tener un gueto ahí controlado, 
con gente pobre y con gente inmigrante y tal porque el 
colegio por ejemplo lo están llevando a un gueto o esa 
es la sensación que nos da, que haya mucho alumnado 
con necesidades especiales (desconocimiento del 
idioma, absentismo, etc.) hace que muchas familias no 
se planteen llevar a sus hijas e hijos al CEIP Barriomar 
74 porque el rendimiento escolar y demás hace que 
sean reacios. Y, a lo mejor, ese es el motivo, tener una 
Murcia para la gente más pudiente y gente que se me-
rezca algo más que otra, y otra Murcia para la gente 
pobre, la gente inmigrante y la gente que da problemas.

BS: ¿Cómo afecta la falta de instalaciones públicas 
deportivas y de juegos infantiles al alumnado del 
CEIP Barriomar 74 que reside en el barrio? ¿Cómo es 
el espacio público que rodea al CEIP Barriomar 74, 
está cuidado, limpio y es seguro para el tránsito de 
menores y de sus familias?

CEIP: No hay nada, en el barrio el colegio es la zona de 
juego, de parque y de todo, porque luego, si no, te tienes 
que ir al otro lado del río o al Cuartel de Artillería, o te 
vas al Malecón, que es otro barrio.

No hay nada, las niñas y niños, o saltan la valla para 
jugar en el CEIP, que es lo que les une para jugar aquí 
por las tardes, o, si no, se van a las pistas de San Pío X. 
Se podrían hacer debajo de las columnas (bajo la auto-
vía) y que sea un paso limpio porque ahora sigue siendo 
oscuro y se sigue haciendo trapicheo, lo que da poca 
seguridad.

Son zonas muy oscuras que no dan sensación de segu-
ridad, pero, vamos, que zonas deportivas, o esperamos 
10 años al soterramiento y urbanización o nos queda-
mos sin nada.

AA.VV.: Solo basta darse una vuelta por el barrio para 
ver cómo está todo. Afecta negativamente a que si 
algún menor del barrio quiere estudiar en una bibliote-
ca, tiene que desplazarse a otro barrio próximo como 
El Carmen o a otro sitio, si quiere ir a jugar a algún centro 
deportivo o algo, salvo que salte la valla del CEIP, tiene 
que irse a otro lugar, si quiere hacer natación tiene que 
irse a otro lugar, si quiere ir a un parque medianamente 
normal, porque en Barriomar hay un parque, el de las 
Azaleas, que lo hizo la propia promotora de la zona, es 
lo único que hay, si no, hay que desplazarse a alguno 
de los parques del Barrio del Carmen para que los niños 
puedan jugar. Es una pena, pero es así. Luego, la zona 
colindante del colegio es una pena porque está llena 
de cristales, de suciedad, de escombros y, ya no esa 
zona, sino todo lo que rodea al CEIP Barriomar 74, in-
cluso había chabolas pegando al colegio con gente que 
saltaba al colegio para ducharse allí.

BS: ¿Qué sienten cuando ven otros barrios de Murcia 
y entornos de otros centros escolares con condicio-
nes mucho más amables para del desplazamiento, 
práctica de deporte, zonas de esparcimiento y 
juegos infantiles, instalaciones deportivas, o entra-
da y salida del colegio, acceso de escolares a zonas 
verdes, etc.?

CEIP: La primera frase que dije al Ayuntamiento cuando 
llegué a este colegio fue que quería lo mismo que tienen 
otros colegios, si los otros tienen la calefacción arregla-
da, nosotros también la queremos, o sea, las mismas 
cosas que otros tienen. Y, la verdad, se siente mucha 
impotencia porque que se solucionen las cosas en los 

colegios del centro de Murcia, por ejemplo, si la canasta 
se va a caer, antes de que pase ya la tienen cambiada 
y nosotros tenemos que estar pidiendo y rogando, oye, 
mira, que se les va a caer a los críos encima… y porque 
digan, esto es Barriomar, pero no, Barriomar tiene que 
tener sus buenas condiciones, independientemente de 
donde procedan los alumnos, o qué tipo de economía 
tengan. Sentimos impotencia porque se realiza el 
mismo trabajo que en otro colegios y  no tenemos las 
mismas condiciones.

Al final aquí en Barriomar tiran mucho de lo social, pero 
aquí no hay hijos de empresarios y, es triste, pero es 
así. Claro, el colegio al que el consejero lleva a sus hijos, 
seguro que tiene otras condiciones y son las mismas 
que queremos para nuestro alumnado.

También el Ayuntamiento porque, por ejemplo, para 
cambiar cualquier cosa, por ejemplo en esta sala, sola-
mente hay un enchufe porque la instalación eléctrica 
está dimensionada a los años en que se construyó y 
tengo que estar yo viendo al electricista y solucionando 
el problema. ¿Por qué tengo que hacer eso yo como do-
cente? Se tienen que dar una vuelta por el centro y ver 
nuestras necesidades y ponerles solución. Es verdad 
que se están consiguiendo cosas porque con las redes 
sociales se ponen de manifiesto los problemas. Se ha 
cambiado el techo (tenía amianto en su estructura) 
después de muchos años, se ha puesto el comedor es-
colar, se ha abierto el aula de 2 años, pero todo muy 
poco a poco. Para intentar crecer es necesario hacer 
este tipo de inversiones.

Somos partidarios de un colegio de puertas abiertas 
más allá del horario escolar, pero queremos que las ins-
talaciones se traten con respeto y se mantengan ade-
cuadamente.

AA.VV.: Se siente mucha rabia y mucha pena por los 
menores que viven en el barrio porque hay dos Murcias, 
una para un estilo de vida y otro para el resto. Hay dos 
varas de medir, pagamos todos impuestos, pero en Ba-
rriomar sufrimos la falta de instalaciones deportivas, 
sufrimos la falta de transporte público digno, sufrimos 
la falta de aceras en condiciones, de tener árboles, lle-
vamos con alcorques vacíos un año y pico desde que 
se hicieron las obras y hemos sido la asociación de ve-
cinos quienes hemos plantado cuatro árboles protes-
tando y pidiendo que se planten el resto y, a día de hoy, 
no se han plantado… Pues es una pena que no haya 
zonas de juegos infantiles ni de deportes. Me da mucha 
tristeza por mi hijo que vive en su casa y que si salimos 

a hacer cualquier cosa tiene que ser fuera del barrio, y 
mucha rabia como padre de ver que se invierte siempre 
en las mismas zonas, que se cuidan las mismas zonas 
y que en las zonas de siempre siguen abandonadas 
como siempre, con muchas promesas, pero siguen 
abandonadas.

BS: ¿Ha sido Barriomar compensada con otras inver-
siones en sustitución del hasta ahora fallido parque 
metropolitano? ¿Es adecuado el cuidado y atención 
que recibe el CEIP Barriomar 74 en función de sus 
necesidades?

CEIP: Yo creo que no, o sea, que haya sido beneficiado 
con otra cosa, la verdad es que no. Lo único, por ejem-
plo, tenemos el proyecto “Metamorfosis”, que se inició 
de forma fortuita por una visita a la Consejería de Edu-
cación, en la que lo primero que se me dijo es que qué 
queríamos en Barriomar, si nunca se pedía nada. Les di-
jimos que necesitábamos un edificio entero, a raíz de 
esa visita se presentó el proyecto, pero hubo que hacer-
lo en 24 horas porque salía la adjudicación al día si-
guiente. Así que fue más bien fruto de la casualidad que 
por una intervención planificada. Con el dinero que se 
adjudicó, se han hecho todos los cambios en la infraes-
tructura del centro, compra de materiales, etc.

Pero no se ha compensado la falta de inversión. De 
hecho, vinieron a hacer fotos para instalar un rocódro-
mo, hacer un patio dinámico, techar las pistas deporti-
vas como en otros colegios, como el Juan XXIII. Pero 
todo quedó en nada, cuando vinieron decían que había 
que pedir cosas como las mesas de ping pong, zonas 
pintadas, etc., y, al final, nada.

Todo lo que se ha conseguido ha sido a través de 
muchas llamadas y mucho trabajo por parte del centro, 
nunca como una compensación por la falta de inver-
sión. Incluso ponen problemas a veces porque ahora 
se da un uso distinto al centro, se abre por las tardes y 
los fines de semana a distintas asociaciones y hay ma-
teriales que hay que cuidar y guardar de otra manera y 
habilitar nuevas clases donde antes había almacenes.

AA.VV.: No, nunca, Barriomar sigue estando en el más 
absoluto abandono y ahora se nos quiere vender la 
moto a los vecinos de que, claro, el soterramiento a Ba-
rriomar le va a venir muy bien. Evidentemente, se va a 
liberar una zona, pero en la que todavía tienen que ex-
propiar un lateral de 9 metros y sacar el proyecto de lo 
que quieren hacer ahí, si va a ser un espacio verde o 
van a ser carriles para vehículos, que todavía no lo tene-
mos claro. Seguimos con promesas y más promesas, 
pero en Barriomar no se ha invertido nada; se ha hecho 
el carril bus lineal y el carril bici que va paralelo, que lo 
vemos bien porque antes se jugaba uno la vida en la ca-
rretera de Alcantarilla y, si ahora no lo usa mucha gente, 
en el futuro lo usará más. Pero a día de hoy no se ha 

hecho nada, una pradera verde mísera, que no retiraron 
ni los cristales, rellenaron con tierra y plantaron césped 
que está totalmente abandonado y sirve solo para que 
los coches en las fiestas de primavera aparquen. Tene-
mos parking disuasorios, tenemos venta, menudeo y 
mercadillos en plena carretera de Alcantarilla todos los 
días que impiden el tránsito de las personas por las 
aceras, no se ha invertido nada, absolutamente nada y 
seguimos igual que todos los años.

BS: ¿Qué explicación creen que tiene la relación 
entre la paupérrima inversión en Barriomar por 
parte de las corporaciones municipales del Partido 
Popular y sus excelentes resultados electorales en 
este barrio?

CEIP: La población inmigrante no vota porque la mayo-
ría no tienen la nacionalidad, solo la residencia. De 
quienes pueden votar, pues uno buscará estabilidad y 
que no vengan más gente para el barrio no se estropee 
y otros porque quieren conservar los beneficios que 
piensan que tienen. Es verdad que cuando los críos 
hablan del tema, dicen que sus familias votan al PP. 
Cuando viene alguna entidad importante de la pobla-
ción gitana, dicen abiertamente que votan al PP por el 
tema de las compensaciones con las sillas y demás, 
son acuerdos no escritos, pero que están ahí, pactos 
de palabra.

A nosotros nos gustaría el cambio que sea para bien, 
para mejorar el barrio.

AA.VV.: Es complicado analizar esto, es cierto que hay 
poco movimiento, cuando vamos a juntas municipales 
se ve a los representantes del Partido Popular que 
están y por parte del PSOE o no van o acude uno. Es 
cierto que lo que hace la oposición en las Juntas Muni-
cipales no vale para nada porque tienen mayoría abso-
luta y hacen lo que les da la gana y para perder el tiempo 
van poco. Es gente que se conoce de toda la vida, es 
gente que tiene un problema en casa, llaman al pedá-
neo y se lo resuelve y es gente que no miran por el 
barrio, miran por la puerta de su casa y por sus necesi-
dades personales, somos así, egoístas, y poca gente se 
mueve y se moviliza por un barrio salvo que le toque en 
su puerta o le toque en lo suyo. La gente, cuando le 
tocan lo suyo entonces si nos llaman para movilizarnos, 
pero cuando uno está bien en su casa, en su zona, pues 
no se queja. En cuanto a la falta de inversión, la gente 
por desgracia se ha acomodado a vivir así, a no tener 

nada, a tener que coger el coche para salir a todo, a 
tener que hacer las cosas fuera del barrio y a no tener 
plazas, parques o jardines ni tener nada. Entonces la 
gente está ya acostumbrada a vivir así y si haces cuatro 
fiestas o haces cuatro cositas pues parece que haces 
algo y la gente te sigue votando porque tampoco es 
cierto que no ven otra cosa, ven un único partido que 
hace cosas, piensan a nivel general y si algo funciona 
no lo toco. Sinceramente creo que la gente no se atreve, 
la gente vive muy engañada, se les da muy bien engañar 
y se les está dando muy bien engañar y la gente no se 
da cuenta del engaño y que lo que todo lo que se pro-
mete una y otra vez nunca se hace, pero no usamos la 
memoria corta, no le encuentro otra razón.

BS: ¿Por qué consideran que el Ayuntamiento de 
Murcia ha abandonado las inversiones en Barriomar 
en las últimas décadas?

CEIP: Porque no conviene, no es un barrio que se pueda 
enseñar y lucir. También puede ser que no se patalea 
lo suficiente desde la Junta Municipal, por colegueo o 
lo que sea. También es importante el papel de la Aso-
ciación de Vecinos, es un motor que funciona en todos 
los barrios y desconocemos su funcionamiento, y que-
remos conocerla ahora que también se acercan las ce-
lebraciones por el 50 aniversario del CEIP Barriomar 
74.

AA.VV.: Porque los terrenos son de la SAREB (Sociedad 
de Gestión de Activos Procedentes de la Reestructura-
ción Bancaria, de titularidad pública en su mayoría), es 
una zona que no interesa urbanísticamente, no habrá 
contactos, pero esta es mi opinión personal. No hay de-
sarrollo porque no se quiere, se está buscando hundir 
el barrio, bien teniendo controlada la zona para gente 
pobre e inmigrante tipo gueto, o tenerlo abandonado 
hasta que las casas o se caigan o alguien llegue y algo 
que valía cien comprarlo por veinte y pegar el pelotazo 
urbanístico. Evidentemente ahora mismo, a día de hoy, 
muchas parcelas y terrenos son de la SAREB y ahí pues 
poco puede rascar nadie y no hay ningún lobby ni nin-
guna gran empresa con terrenos ni intereses. Ha habido 
mucho movimiento y mucha especulación de terrenos 
en la zona norte, que se paralizó por la crisis y quedan 
muchas cosas por hacer que se prometieron y tiene 
que hacerse antes que otras zonas.

BS: Desde la AA.VV. La Purísima-Barriomar y desde 
el CEIP Barriomar 74, ¿qué creen que pueden hacer 
el resto de fuerzas políticas, en especial las agrupa-
ciones del sur de la ciudad de Murcia de Izquierda 
Unida y del Partido Comunista de la Región de 
Murcia, en relación a sus reivindicaciones?

CEIP: Unirse todas las asociaciones para que haya un 
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entorno favorable, sano, y todas las actuaciones que 
se puedan hacer para que el barrio tenga un aspecto 
habitable. Ahora mismo, entre la carretera de Alcanta-
rilla, las casas que se están cayendo, las viviendas de 
la orilla de la vía, muchas inhabitables, pero donde 
viven parte de nuestro alumnado, en casas llenas de 
humedad, etc. Que se invierta en mejorar las zonas, 
más aceras, más jardines, que sea más amable.

También la burocracia hacer que cualquier actuación 
sea muy lenta, por ejemplo en la Carretera de Alcanta-
rilla se ha quitado un kiosco (de prensa), junto al Centro 
de Mayores, y lleva el agujero allí varias semanas con 
unas cintas que muchas veces se quitan por parte de 
los usuarios de VMP para poder ir por la acera. O, la 
valla exterior del colegio, que lleva rota años y no vienen 
a arreglarla.

También aprovechamos para reclamar el tema del de-
porte, los críos se tienen que buscar la vida, por ejem-
plo, las niñas juegan en un equipo del Palmar de forma 
gratuita a través de un contacto del equipo docente. 
Pero los críos de aquí o se van a Ronda Sur o al Rincón 
de Seca, y muchas veces tienen problemas por el pago 
de las cuotas. Junto al CEIP hay una nave abandonada 
desde hace muchos años que se debería expropiar y 
dedicar a pabellón deportivo, que tendría mucho uso 
por parte de jóvenes, promoviendo un uso saludable y 
hay trabajadores de asociaciones que colaboran con el 
colegio que podrían trabajar en estos centros porque 
conocen al alumnado y al vecindario.

Hay alumnado con mucho potencial deportivo, pero se 
les impide su práctica porque se les obliga a desplazar-
se varios kilómetros y las familias no pueden asumir 
ese coste. Las pistas deportivas y los pabellones debe-
rían estar en el mismo barrio para facilitar ese ocio al-
ternativo y saludable para la juventud del Barriomar.

Para que la imagen de Barriomar se renueve y se perci-
ba de otra manera por el resto de Murcia, es necesario 
dotarlo de instalaciones y que pueda venir inversión 
para mejorar el barrio. Tiene que ser una demanda con-
junta de las asociaciones, los centros y la junta munici-
pal. También hay que cuidar nuestro patrimonio natural 
y de huerta como reclamo para la visita del barrio, por 
ejemplo la recuperación y restauración de las acequias 
o del conjunto de molinos pimentonero, y establecer 
alguna red de itinerarios que favorezcan el conocimien-
to del barrio.

AA.VV.: Pues lo tenéis difícil porque la gente en Murcia 
es muy del Partido Popular, muy de derechas, tiene un 

pensamiento cerrado y no se atreven a cambiar, viven 
engañados, se vota mucho pensando en Madrid y en la 
Moncloa, en quien esté y ahora mismo la gente va en 
contra de la izquierda de Pedro Sánchez, y se vota pen-
sando en que quien va a gobernar no es el que está 
aquí, si no el que está allí.

Es básicamente coger la estrategia que el Partido Popu-
lar tiene y que le funciona tan bien, y es mucho movi-
miento de redes sociales, muchísimo vender la moto, 
pero, en vez de vender la moto, es sacar a la palestra 
día tras día tras día, todo lo que se dice que se va a hacer 
y luego no se hace, todo lo que se está haciendo mal y 
se sigue haciendo mal, ir sacando todo esto y movién-
dolo. Es mucho trabajo, y es cierto que a nivel de fuerza, 
tiene más el PP que Izquierda Unida o incluso PSOE 
porque también es el que gobierna y hay muchas em-
presas afines que están trabajando ahí y las cuales 
tienen grandes concesiones y trabajo gracias al PP, y 
tienen una gran ventaja. Mucho trabajo igual no lo hace 
directamente ni el PP y reciben ayuda, pero juegan con 
esa gran ventaja. No es lo mismo que vosotros, Partido 
Comunista e Izquierda Unida, que a la hora de trabajar 
y moveros, yo no me veo a Pepe Guillén o a Ballesta o 
a Rebeca escribiendo en redes ni trabajando haciendo 
revistas como estáis haciendo vosotros, tienen mucha 
gente alrededor que está pico y pala todo el día traba-
jando para hacerse ver y sacar cosas y más cosas, mien-
tras tanto, vosotros con menos recursos tenéis que de-
dicar parte de vuestro tiempo personal para lograr algo 
y luchar contra eso es bastante difícil. Pero bueno, hay 
que seguir, seguir y seguir y la gente al final, hay una ge-
neración de gente nueva, parte de la gente mayor nacen 
y mueren con sus pensamientos y les da igual lo que 
pase porque siguen votando al azul o al rojo pase lo que 
pase, pero eso con el tiempo irá cambiando, pero para 
que la gente vea que es posible el cambio hay que 
seguir picando piedra.
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